

Una procesión del Corpus interrumpida

La fiesta del Corpus, además de ser una de las mayores solemnidades que celebra la Iglesia, se halla íntimamente enlazada con las costumbres populares...

Todo lo que a esa fiesta se refiere, está, en efecto, rodeado de encantos. La hermosura de las damas, aumentada con la elegancia de los vistosos trajes que ostentan...

Puede, con tal motivo, evocarse el recuerdo de lo acaecido en la procesión del Corpus del año 1849 en Madrid, porque resulta un hecho interesante en la historia...

Era el 7 del mes de junio y apareció un día espléndido, en que un clarísimo sol iluminaba el cielo con toda la magnificencia que pueda imaginarse...

La procesión salió de la parroquia de Santa María, situada entonces al final de la calle Mayor, frente a Consejos; pero había transcurrido poco más de una hora...

La tropa permaneció en sus puestos, sin moverse en lo más mínimo, como corresponde a la importancia y seriedad de la milicia...

He recordado ese incidente en esta fecha, que reproduce las muy lejanas, borrosas y confusas impresiones de mi primera infancia...

Fue, pues, aquella una fiesta esperada con deseo y malograda en su mayor auge, como

acontece con muchas de las ilusiones de la vida, de la cual quedó inolvidable recuerdo, evocado durante muchos años por cuantos la presenciaron.

JOAQUIN OLMEDILLA Y PUIG

LA FLOTA FRANCESA MANIOBRAS NAVALES

TOLON. Continúan las maniobras navales. Las tres divisiones, con la cooperación de fuerzas terrestres, siguen desarrollando el supuesto táctico del bloqueo de Tolón.

He aquí los últimos movimientos de que se tiene noticia. Anteayer, a primera hora de la tarde, se reanudaron las hostilidades a lo largo del sector formado por Tolón y las islas Hyeres.

A las tres, el semáforo de la isla de Port-Cros señaló que tres acorazados tipo «Patrie» y uno tipo «Danton» se habían aproximado a siete millas de la gran rada.

El bando B envió dos cruceros con las escuadras de torpederos y los submarinos, para impedir al enemigo estrechar más el bloqueo.

A las cinco de la tarde se comprobaba que el «Edgar Quinet» y el «Victor Hugo», del bando B, estaban neutralizados por una división del bando A.

Al mismo tiempo, el «Justice» y el «Democratie», del bando A, habían recibido torpedos lanzados por los submarinos del bando B.

Por último, éste, que es el defensivo, tenía siete contratorpederos neutralizados. Las hostilidades continuaron.

Hubo un combate a lo largo del cabo Sepet, entre una división enemiga, al mando del contralmirante Moreau, y otra amiga (defensiva), mandada por el vicealmirante Auvert.

El combate duró hasta la noche, y las divisiones se separaron, teniendo cada una neutralizado un buque.

A las nueve y treinta de la noche, el árbitro, almirante Boué de Lapeyere, habiendo apreciado la situación respectiva de los bandos, después de los combates librados, devolvió su libertad a los navios neutralizados, y éstos volvieron a sus escuadras.

El almirante Marin-Darbel reconstituyó su flota. Al mismo tiempo, entre la Provenza y la Córcega, el almirante de Marolles reorganizó la suya.

Marin-Darbel, jefe de la flota defensiva, salió con ésta a las once de la noche, en dirección a las islas Hyeres, en busca del enemigo.

Los buques marchaban a una velocidad de 14 nudos.

En la madrugada de ayer, los contratorpederos del almirante de Marolles los atacaron, pero pudieron rechazarlos.

Ayer por la mañana, los buques del bando defensivo tenían una velocidad de 66 nudos. Iban a Córcega.

LA COMBINACION MILITAR

Ascensos y destinos

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando gobernador militar de Mallorca al general de división D. Enrique Brualla.

Idem subdirector de Remonta al general de brigada D. Antonio de Sousa.

Idem gobernador militar de Figueras al general de brigada D. Julián Fernández Ortiz.

Idem general de la segunda brigada de la séptima división al general D. Fernando Romero Biencinto.

Idem gobernador militar del Ferrol al general de brigada D. Julio Molo.

Idem general de la primera brigada de la décimocuarta división al general D. Francisco Garriga.

Disponiendo que el general de división D. Manuel Martín González pase a la sección de reserva.

Promoviendo al empleo de general de división a los generales de brigada D. Federico González Montero, D. Pio Esteban Roa, don Agustín Carvajal, conde de Aguilan de Ines-trillas, D. Joaquín Carrasco y D. José Mora.

Idem al empleo de general de brigada a los coroneles de Infantería D. Francisco Costa, D. Juan Sánchez Sandino, D. César Agreda y D. Fernando Carrera; al de Carabineros D. Lorenzo García del Moral, y al de Caballería D. Luis Marchesi.

Destinando a los coroneles de Infantería D. Luis Jiménez Pajarero y D. Federico Montero para el mando del regimiento del Rey, número 1, y segunda media brigada de la segunda brigada de cazadores, respectivamente.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada D. Joaquín Pacheco, D. Rafael de Aguilan, marqués de Villamarín, y D. Arturo Díaz Ordóñez.

Concediendo el mando del noveno Depósito de Caballería al coronel D. Julián Pérez y de Lema.

Idem el mando de la Comandancia de la Guardia Civil de Valencia al teniente coronel del Cuerpo D. Jesús Cejudo.

Idem el mando de la octava y novena Subinspecciones de Carabineros a los coroneles D. Manuel Ubeda y D. Félix García Fernández de Mesa, respectivamente, y el de las Comandancias de Barcelona y Gerona a los tenientes coroneles D. José Salavera y don Enrique Belza, respectivamente.

Idem el mando de la Comandancia de tropas de intendencia de la Comandancia general de Ceuta al subintendente de segunda don José Madariaga Castro.

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR)

La muerte de Theresa.

Yo no he conocido a Mme. Douval, «née» Emma Valadon, nacida en 1837. Los periódicos se han encargado de contarnos que a su muerte ha desaparecido un artista que fué popularísima en otros tiempos...

No hace mucho, con la desaparición del café Inglés—otro recuerdo de la propia época—salieron a colación anécdotas y episodios desarrollados entre aquellos gloriosos muros. No sé si estoy equivocado, pero me parece que he leído que del café Inglés salió la célebre cantante Theresa, cuando, por una apuesta, atravesó desnuda el bulevar desde el indicado sitio hasta el café Riche.

Theresa era Mme. Douval, y acaba de morir, olvidada y obscurcida, en un pequeño pueblo, rodeada de consideraciones, afectos... y gallinas. ¡Oh, qué saludable ejemplo, mis queridas amigas!

Un retrato de Theresa, publicado por un periódico, nos la presenta gorda, fresca y con aire atrayente... Los Sres. Meyer, Claretie y Duval nos podrán decir si efectivamente está parecido el retrato de la que, en un tiempo ya lejano, gozó de la popularidad que actualmente tiene la Mistiguet o Polaire. Ahora, desde luego, las cantantes gordas no se elevan.

Yo no sé qué demonio toman estas chicas, ó a qué ejercicio ó sport se entregan para adelgazar tanto. Las hay que tienen palillos por pantorrillas, y como en los escenarios de los «music-halls» ha quedado abolida la malla, todas las noches nos damos una ración de huesos que casi se sacan doloridos los ojos de tropezar con tanta esquina.

Las doscientas ó trescientas bailarinas inglesas que hay repartidas por los escenarios parisinos baten el «record» de la delgadez, y cuando estas rubias muchachas, de ademanes ligeros y graciosos en el danzar, surgen en los escenarios, pensamos en el gran negocio que deben estar realizando los restaurants donde fingen que se alimentan.

Theresa también fué delgada. Entre los años 1860 a 1870—¡ah, Pepe Loma!—su carrera artística quedó definitivamente consagrada, y cuando pensó que su época había pasado y que tras ella empezaban a surgir otras cantantes más jóvenes, más ligeras y que aportaban la novedad de lo desconocido, celebró una función de despedida, cobró unos cuantos francos y se retiró al pueblecillo donde ha muerto.

Una casita de campo, con muchos bichos, y un cochecillo para pasear junto a la orilla del río, al caer la tarde, es el sueño dorado y el ideal de todo habitante de París, mientras trabaja. ¿Por qué no han de ambicionar lo mismo esas muchachas que salen a los escenarios para ahuyentar nuestro aburrimiento?

Emma Valadon, casada y retirada de París, halló al final de su vida el reposo y la tranquilidad que ¡Dios sabe si lograremos todos los que andamos por el mundo luchando!

Desde el jardín de su finca divisaba el campanario de su iglesia, y acaso el toque melancólico de la campana produciera en ella tristezas que no eran otra cosa que el agolpar de recuerdos gratos en su imaginación de artista.

Sus convalecencias, gente sencilla y noblota, al pasar por su lado, saludaban a aquella buena burguesa que monótona y displicente veía uno y otro anochecer sin preocupaciones, sin inquietudes, dejando deslizarse la vida y pensando que su tiempo ya pasó y que sólo la restaba esperar la muerte.

El bullicio de París no llegaba hasta allí, apartado rincón de la fértil campiña, y en la gran metrópoli, por su parte, el recuerdo de aquella cantante, que hizo vibrar el entusiasmo de la multitud, habíase borrado por completo.

Ahora se ha vuelto a hablar de Theresa, y ésta es la última vez. Yo no la conocía; pero su historia me hace pensar en el fin de algunas de estas muchachas, que medio desnudas y pintarrajeadas se exhiben a diario actualmente, y tienen a cientos los adoradores. ¿Cuántas oírán el toque de la campana, teniendo su vejez asegurada, como le ha sucedido a Theresa?

A. R. BONNAT.

LOS APUROS DE UN DIPUTADO INGLÉS

Por no cumplir su programa le persigue un elector

Un juez, perplejo.

LONDRES. Los periódicos dedican festivos comentarios a un proceso cuya vista se ha celebrado bajo la presidencia de Su Honor el juez Grainjer.

Se trata de una petición de indemnización por daños y perjuicios, que ha hecho judicialmente el ciudadano y elector inglés mister Arturo Mac Gillicuddy a su diputado mister Strauss.

El elector sostiene que cuando un diputado, durante la campaña electoral, promete acometer la realización de ciertas reformas, debe ser condenado pecuniariamente si no cumple sus promesas.

Mr. Arturo Mac Gillicuddy ha escrito varias veces a Mr. Strauss, recordándole sus ofrecimientos. Sólo ha obtenido de éste cartas vagas, redactadas en términos generales.

La vista del proceso ha sido regocijante en extremo.

El juez Grainjer dijo: —Creo que no hay en todo el mundo un diputado que haya cumplido sus promesas. Si lo hubiera no me quisiera morir sin verle.

Después de escuchar al diputado y al elector, agregó:

—Teóricamente, el querellante tiene razón. Legalmente no la tendrá, si no prueba que ha habido contrato entre él y su diputado.

Mac Gillicuddy exhibió varias cartas en que Mr. Strauss promete, de un modo poco comprometedor, ciertas reformas.

Basándose en ellas pidió que el diputado fuera condenado a pagarle una indemnización de 1.000 libras.

—Yo le voté porque creí que cumpliría sus promesas—dijo.—Me ha engañado. Debe, pues, indemnizarme.

El juez no sabía qué hacer. Después de un rato de perplejidad absolvió al diputado; pero dijo al querellante:

—Si usted me hubiera traído un manifiesto político, un pasquin, algo, en suma, público y notorio, en que Mr. Strauss prometiese solemnemente ciertas reformas, habría ganado el pleito.

—¡Un pasquin!—gritó el elector.—¿Dice Su Honor que un pasquin?

—En efecto...

—Pues bien... Corro al distrito... Precisamente todavía hay algunos pegados en las esquinas de ciertas calles. Despegaré el que esté menos roto y lo traeré.

—Hágalo así. Entonces mi fallo será otro. Y dió por terminado el asunto.

Por la tarde, el elector y el diputado salían en el mismo tren para el distrito en que uno vive y que el otro representa.

Sus propósitos son contrarios.

El elector va a despegar un pasquin para llevarse al juez como pieza de convicción. El diputado, a hacerlos arrancar todos para que no quede vestigio escrito de sus promesas imprudentes.

AUTO ROBADO

El asesino del ingeniero

Lo han visto en Reims.

PARIS. Ha sido visto en Reims el sujeto que mató a un ingeniero para robar un auto. Se llama Duvignon.

Su familia reside en Bruselas y es muy decente.

Duvignon ha sido considerado siempre como una mala cabeza; pero sus amigos no le creían capaz de realizar tal crimen.

Según las noticias que llegan de Reims, Duvignon apesade de un establecimiento y compró 30 litros de esencia.

Como no tenía dinero para pagarlos, entregó una sortija.

Luego alejóse a toda velocidad.

Témesse que haya ido a cometer un nuevo crimen.

Elecciones generales

En Dinamarca.

COPENHAGUE. Han terminado las elecciones generales de diputados.

En la Cámara anterior, los partidos tenían las fuerzas siguientes:

Izquierdistas, 50 actas.

Socialistas, 24.

Radicales, 20.

Conservadores, 13.

Independientes, 1.

El resultado de las elecciones es como sigue:

Izquierdistas, 43.

Socialistas, 32.

Radicales, 31.

Conservadores, 7.

El resultado de las elecciones significa la derrota del Senado.

Créese que éste será reformado radicalmente y que en lo sucesivo, la Cámara baja tendrá preponderancia en el Parlamento.

En las islas Feroe ha triunfado el bloque de las izquierdas, que tenía como programa los retiros obreros y la concesión, a las mujeres, del derecho a ser electoras y elegibles.

En Prusia.

BERLIN. Las elecciones para la Cámara de Diputados de Prusia (Landtag) han dado el resultado que sigue:

Trescientas noventa y cuatro elecciones definitivas.

Cincuenta elecciones nulas por no haber obtenido ningún candidato el número de votos que marca la ley.

Los conservadores oficiales pierden tres actas.

Los conservadores disidentes (libres), ganan cuatro.

Los nacionales-liberales ganan cuatro.

Los radicales pierden uno.

Los socialistas ganan uno.

Los polacos pierden dos.

El centro ni gana ni pierde.

El partido danés ha obtenido un gran aumento de votos en el Norte.

Casi todos los distritos de la frontera han votado a sus candidatos.

Esto prueba que los habitantes de los ducados de Slesvig-Holstein siguen acordándose de su vieja patria, Dinamarca, y protestando de su anexión a Alemania.

En estas elecciones son casi imposibles las sorpresas.

Sólo votan los que pagan una crecida contribución.

Se da el caso de que los ingenieros, médicos, abogados, etc., tengan un solo voto.

En cambio, taberneros y cerveceros ricos tienen tres.

Los partidos más numerosos son los que obtienen menos diputados.

EN SAN ANTONIO DE LA FLORIDA

CONCURSO DE GANADOS

El Rey y la Exposición.

No pudo asistir S. M. el Rey a la apertura de la Exposición. Ha prometido ir el día de la clausura y de la distribución de premios, y de todo corazón es entusiasta del Concurso.

Una de estas mañana lo visitará particularmente.

El Monarca estimula a la Asociación General de Ganaderos a que las instalaciones vayan teniendo carácter permanente, y sea el campo de la Florida lugar embellecido donde se celebren otras Exposiciones.

También verá con gusto S. M. que los concursos de ganado sean anuales.

S. M. el Rey es expositor y está dentro de concurso la Real Yeguada de Aranjuez, no por irguiendo el premio de unas pesetas, sino para contrastar el sistema que sigue, nuevo hasta ahora, de producir con las mismas madres caballos de silla y de coche, sistema que consiste en seleccionar las yeguas españolas por el trabajo y cruzarlas con pura sangre inglesa de formas muy amplias y regulares.

Las hembras de sangre hispanoinglesa, seleccionadas por el trabajo, se cubren en la Real Yeguada con semental percheron postier para obtener productos de coche, y de éstos son dos lotes expuestos, de tres años, domados.

Cubriendo las yeguas hispanoinglesas con semental árabe se obtiene el caballo de silla, del que se presentan dos lotes: uno de dos años y otro de potras.

Además presenta S. M. el Rey tres caballos de pura sangre inglesa, enteros, de cuatro y cinco años, y de servicio, contándose entre ellos el ya famoso «Alarum», favorito del Monarca.

El cruce de la yegua indígena con el semental árabe primero ha achiado los productos, y echando luego la sangre inglesa, ó han seguido pequeños ó se han ahilado por conformación de cuerpo poco robusto y extremidades largas, sin tener aptitud las yeguas así logradas para producir caballos de peso suficiente para el tiro, mientras con el sistema cuya bondad demuestran los ejemplares expuestos, las mismas yeguas logradas con los factores fijos sangre española y sangre inglesa, según se las acople uno de los factores variables árabe ó postier, producen caballos de uno ó otro uso.

Entre los ejemplares presentados por la Real Yeguada de Aranjuez, el potro «Larache», de dos años, hermoso modelo de animal de silla, es hermano de madre del potro «Jerico», de tres años, verdadero prototipo de caballo de coche.

Estos dos ejemplares llaman poderosamente la atención de los inteligentes.

Los caballos de tres años que se exhiben están domados y se presentan como característica de la «precozidad» en la Real Yeguada, como demuestra la longevidad el ganado de servicio en las Reales Caballerizas.

El mejor semental ha producido desde los veinticinco años a los treinta y dos de edad seis caballos vencedores del Gran Premio en las carreras de Madrid, en años consecutivos, y la mejor yegua, madre ó abuela de los caballos favoritos de las Reales Personas, tiene veintinueve años, y se halla en perfecta salud.

Respondiendo a las aficiones del Monarca se producen en la yeguada de Aranjuez «caballos de polo», cortos en número, por ser reducido el de yeguas dedicadas a ello, pero de calidad tan superior, que la yegua «Acex» ha probado en Inglaterra que no la hay mejor.

La instalación del Sr. Prado y Palacio.

Estando S. M. el Rey en París, días atrás, estimuló personalmente al Sr. Prado Palacio a que concurriera con su ganado, para el mayor éxito de la Exposición, y en muy cortadas fechas, sin preparación alguna de los ejemplares, ordenó que vinieran al concurso de la Florida, donde los exhibe en elegante instalación particular.

El ganado procede de sus grandes fincas de Espeluy «El Pilar» y «El Rincón». Son dos yeguas paridas, dos preñadas, tres potras de tres años, tres potros de la misma edad, otros tres de dos años, un semental, un potro precioso de tres años, dos magníficos toros de trabajo, de tiro pesado, yunta andaluza de seis años, pesando cada toro sobre 700 kilos; dos vacas de vientre, un carnero colosal, de raza española, con lanas de 25 centímetros de largas, ejemplar que constituye nota brillante del concurso; ocho corderos, un verraco y tres cerdas «primales».

El semental es un caballo de primer orden, largo, buen mozo, elegante y fuerte. Como todo el ganado caballar que exhibe, es hispanoanglóarabe.

En los cinco años que lleva el Sr. Prado Palacio al frente de su ganadería, la ha afinado mucho, consiguiendo tener un tipo admirable.

La Sociedad Española contra el Ganado Híbrido sorteará entre sus socios seis potros de uno a tres años y varios aperos de labranza, en su instalación del concurso nacional de ganados, el día 23 del corriente, a las cuatro de la tarde.

El reparto de premios se verificará el día 27, por la augusta mano de D. Alfonso XIII.

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Nace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
22 de mayo de 1863.

PARIS, 21. Parece positivo que marchan nuevos refuerzos a Méjico para reemplazar las muchas bajas que tiene aquel ejército.

Mme. Lamatine ha muerto a la edad de sesenta y nueve años. El estado del poeta, aunque doloroso, no ofrece gravedad.

BERLIN, 22. Se agrava el conflicto, pues M. Bismarck se ha presentado en la Cámara y ha leído un mensaje real, el cual dice que la Cámara ha aprobado indirectamente la conducta de su presidente, la cual fue una violación de los derechos constitucionales del ministerio.

Que la posición en que se ha colocado a los ministros no conviene a la dignidad de la Corona, y que el Rey aconseja se ponga fin a esta situación para que continúe la discusión de los negocios. M. Bismarck se retiró en seguida. La Cámara adoptó, por unanimidad, que se conteste a S. M. que los ministros le han informado inexactamente.

### El conflicto balkánico

Nuevo aplazamiento.

LONDRES. La firma de la paz se aplazará por algunos días.

Comunicación alemana.

CONSTANTINOPLA. El embajador de Alemania ha comunicado a Turquía que el Gobierno alemán no se opondrá a un Convenio angloturco en lo referente al Golfo Pérsico, siempre que se le hagan nuevas concesiones en el asunto del camino de hierro de Angora.

Exposición de horticultura.

PARIS. Ha sido inaugurada hoy la Exposición de Horticultura.

En representación del Presidente de la República ha presidido el acto el ministro de Agricultura.

Mal síntoma.

BERNA. Han sido llamados a sus respectivos países los residentes búlgaros y griegos que hay en Suiza y que pertenecen a la reserva ó que son reclutas de los cupos del año próximo.

La noticia ha causado alarma.

### La boda de una Princesa

La ceremonia civil.

BERLIN. El sábado, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará la ceremonia civil en la sala de Electores, situada en el segundo piso y ángulo Norte del castillo.

En dicha sala están colocados los retratos de todos los electores de la casa Hohenzollern.

La ceremonia religiosa.

BERLIN. La ceremonia religiosa se celebrará en la capilla del castillo.

Una salva de 32 cañonazos, hecha por una batería que será emplazada en los jardines, anunciará el término de la ceremonia.

El banquete.

BERLIN. Inmediatamente después de la ceremonia religiosa se servirá el banquete en la sala blanca.

A las siete emprenderán su viaje de boda los nuevos augustos esposos.

Las bodas de los Hohenzollern.

BERLIN. A propósito del matrimonio de la Princesa Victoria Luisa, hija única del Kaiser, un periódico recuerda el ceremonial establecido para las bodas en la Casa de Hohenzollern.

Su descripción comprende unas 113 páginas del libro del protocolo del Reino de Prusia.

Después del banquete nupcial, en el que deben servir la mesa, según una antigua costumbre, los generales, celebrase el baile de las antorchas.

Los ministros pónense en fila por orden de edad, los más jóvenes delante. Luego unos pajes les entregan unos cirios, y con el mayordomo mayor de palacio al frente, bailan una especie de polonesa.

La novia baila con el Emperador y los Príncipes; el novio con la Emperatriz y las Princesas.

Los ministros van alumbrando con las antorchas al nuevo matrimonio hasta sus habitaciones.

Actualmente esa ceremonia se ha simplificado.

Se reparte a los invitados cintas de seda con las iniciales y la corona de la desposada, en vez de la liga que llevaba la novia.

En cuanto al baile de las antorchas, los ministros prusianos fueron dispensados de él por primera vez cuando el matrimonio del Kronprinz, por iniciativa del Príncipe de Bülw, entonces canciller del Imperio.

El «trousseau» de la Princesa.

BERLIN. Dícese que el trousseau preparado para la Princesa Victoria-Luisa ha costado 250.000 francos.

La Emperatriz de Alemania, a quien corresponde la elección, pretendía para su hija el trousseau más modesto, siempre dentro de la medida que exige el rango de una Princesa real.

Alemania atraviesa «un año de sacrificios», y toda ostentación molestaría vivamente a la opinión pública.

Por contra, el deseo del Kaiser era rodear de pompa y magnificencia la boda de su hija.

No hay que olvidar tampoco que la Princesa Luisa se casa con uno de los Príncipes de Casa Real más ricos de Alemania, porque el Príncipe Ernesto, desposeído de la Corona de Hanovre, continúa siendo el heredero de una fortuna de más de 125 millones.

El traje nupcial ha sido elegido también con tanto cuidado como el trousseau.

El traje y el velo se hallan ya en el nuevo palacio de Potsdam. Los otros vestidos se hallan en el palacio de Berlín, encerrados en treinta baúles especiales.

Para evitar a la Princesa la fatiga de tantas pruebas de vestidos, se había pensado en utilizar un maniquí; pero negóse a ello. Así probóronle las modistas 25 faldas y 12 trajes estilo sastré, y un número respetable de biasas.

La Princesa tendrá veintidós sombreros confeccionados en Berlín y en Dresde. El calzado llenará dos baúles.

Mantel y servilletas han sido encargados a Viena por la Princesa de Cumberland y costarán 75.000 francos.

### COSAS FRANCESAS

En la Cámara se dan embuchados.

PARIS. Una curiosa observación hace hoy un periódico.

Actualmente hay en la Cámara francesa 593 diputados.

Y se da el caso de que en las votaciones últimas resulten 596 votos.

Lo que demuestra que en la Cámara se dan embuchados.

Las condecoraciones de Fallières.

PARIS. Cuenta un periódico que M. Fallières ha hecho poner en un cuadro, con un marco muy vistoso, las 32 condecoraciones que le han sido concedidas durante los siete años que ha ejercido el cargo de Presidente de la República.

De esas 32 condecoraciones, seis son francesas y 26 extranjeras.

Las huelgas en París.

PARIS. Siguen las huelgas sin que se produzcan incidentes y sin que nada permita esperar el próximo fin de las mismas.

Los obreros panaderos y cocheros continúan en la misma actitud ya conocida.

El Comité de la huelga de panaderos ha declarado que, a pesar de ser hoy el undécimo día de paro, no se ha registrado ninguna deserción en las filas de los huelguistas.

También sigue en París, perfectamente asegurada, la provisión de pan.

Fuego a bordo.

MARSELLA. En el paquebot inglés Ciudad de París, que recientemente sufrió un fuego a bordo, ha vuelto a declararse hoy un gran incendio.

Los daños se calculan en más de un millón de francos.

Muerte de Paz Ferrer.

PARIS. En Fontainebleau ha fallecido Paz Ferrer, hija del fundador de la «Escuela Moderna».

Había trabajado en varios teatros, y entre ellos el del Odeón.

CHOCO CON UNA MINA

### El «Senegal» á pique

Cuatro ahogados.

PARIS. Dicen de Marsella que al entrar en el puerto de Esmirna el paquebot francés Senegal, de la Compañía de Mensajerías Marítimas, chocó con una mina de las que colocaron los turcos a la entrada de la bahía, para impedir que penetraran los buques griegos.

La mina estalló, causando grandes averías en el casco al Senegal, que empezó a hundirse.

Acudieron algunos remolcadores a salvar la tripulación y los pasajeros.

Según las noticias que aquí se tienen del suceso, se salvaron todos, menos cuatro que han desaparecido y que se han ahogado, a lo que parece.

El Senegal era uno de los barcos más viejos de la Compañía de Mensajerías Marítimas Francesas.

Lo tripulaban 75 hombres, y lo mandaba el capitán Leveque.

Zarpó de Marsella el 15 de mayo con rumbo a Nápoles, el Pireo y Esmirna.

Llevaba numerosos pasajeros para este último puerto.

Los últimos despachos llegados acerca del siniestro dicen que el buque se ha hundido totalmente, y que además de los cuatro ahogados hay varios heridos, algunos graves.

### COSAS ALEMANAS

Un debate movido.

BERLIN. Ayer hubo en el Reichstag un debate, que apasionó mucho y que originó incidentes violentos.

Los socialistas y los radicales, al discutirse el presupuesto de la Guerra, presentaron una proposición, en que se pedía fuera suprimida la guardia imperial.

El ministro de la Guerra, general Von Heiringen, se indignó profundamente y pronunció un discurso muy enérgico, en que acusó a socialistas y radicales de enemigos de Alemania.

Protestaron los aludidos, y hubo momentos en que todos los diputados vociferaban.

Después de larga y agitada controversia, se llegó a una fórmula, consistente en seguir

manteniendo la guardia imperial; pero rebajándola considerablemente el crédito que se la destina.

La mayoría del Reichstag pronunció por dicha solución.

¿Se han ahogado?

BERLIN. Despachos de Kiel dicen que hace varios días, ocho soldados de Infantería de Marina alquilaron un velero y, no obstante el estado del tiempo, se hicieron mar adentro.

No se ha vuelto a saber de ellos. Cuatro cruceros y varios torpederos han salido en su busca.

Nesarina sustituye a las harinas y aceite de bacalao. Por su composición es alimento y reconstituyente. Doctor Ulzola. Zaragoza.

### LA INDISCIPLINA EN FRANCIA

Preparando manifestaciones.

PARIS. Socialistas y sindicalistas preparan una gran manifestación pública de protesta contra la ley del servicio militar de tres años.

La manifestación se celebrará el domingo próximo, bajo los auspicios de los socialistas unificados.

También la Asociación General de Trabajadores se dispone a organizar mítines y manifestaciones con la misma finalidad.

Los mítines serán varios y se celebrarán simultáneamente el día 1.º de junio.

El sindicalismo en los cuarteles.

PARIS. El general Pau, que ha recorrido varias guarniciones, averiguando lo ocurrido con motivo de la vuelta al servicio de tres años, ha enviado una Nota al ministro de la Guerra.

Dice en ella que se trata de un movimiento organizado y que responde a un plan. La mayoría de los soldados y clases que se pusieron a la cabeza de los insubordinados son parisienses.

Afirma el general Pau que los nacidos en la región parisiense, así como también los que vieron la luz en otras grandes ciudades francesas y en centros industriales, están influidos por el socialismo y el sindicalismo, y no obstante ser soldados, siguen considerando como ciudadanos particulares en pleno uso de sus derechos civiles y políticos.

Acostumbrados a concurrir a reuniones, mítines, etc., a tomar parte en huelgas y manifestaciones y a leer periódicos revolucionarios, se expresan dentro del cuartel con gran libertad y son materia propicia para la propaganda antimilitarista.

El general Pau dice categóricamente que es un hecho que no sólo el socialismo, sino el sindicalismo también, han penetrado en los cuarteles.

Agrega que hay que extirparlos de raíz antes de que el mal sea irremediable.

Acusa de todo lo ocurrido a la Confederación del Trabajo y al partido socialista.

Reunión.—Castigos.

PARIS. Se han reunido, en el despacho del ministro de la Guerra, los jefes superiores de Toluca.

Ignórase lo que acordaron, pero se cree que fueron tomados importantes acuerdos.

Confírmase que han sido rebajados de grado 13 suboficiales y clases.

Igualmente se impondrán distintas penas a varios oficiales que, según parece, dejaron hacer y no estuvieron a la altura de las circunstancias.

Hablóse de que serán efectuadas en breve varias prisiones.

### Siguen los sucesos

En Commercy.

PARIS. En el cuartel que ocupa en Commercy el regimiento de Infantería núm. 155, ha habido sucesos análogos a los que se vienen registrando estos días.

Hubo cantos revolucionarios, voces subversivas, gritos contra el servicio de tres años y tentativas para salir a la calle.

En Luneville.

En el cuartel donde está alojado el regimiento de línea núm. 154, de guarnición en Luneville, muchos soldados se manifestaron contra el servicio de tres años, cantando La Internacional y otros himnos, y dando gritos diversos.

Gracias a la intervención de los suboficiales no ocurrió nada grave.

En Chalons.

En Chalons, los soldados han intentado celebrar una manifestación pública contra la vuelta al servicio de tres años.

Salieron de varios cuarteles y se encaminaron por pequeños grupos al sitio designado.

Por fortuna, un oficial les vio y avisó inmediatamente a las autoridades superiores.

Estas enviaron patrullas de caballería. La presencia de éstas bastó para que los soldados renunciaran a su idea y se dispersaran en todas direcciones.

En otros puntos.

PARIS. Incidentes parecidos a los ya narrados se han registrado en otros puntos de Francia, dentro de diversos cuarteles.

Las autoridades militares procuran que no se hable de ellos.

En el ministerio de la Guerra les quitan importancia.

Créese que en todo esto está la mano de la Confederación del Trabajo.

### MISCELANEA

Condenado a muerte.

VIENA. Ha sido condenado a muerte el obrero que mató al diputado Schumeir.

El nuevo Presidente de Cuba.

HABANA. Se ha posesionado de la Presidencia de la República el general Menocal.

También ha tomado posesión el vicepresidente D. Enrique Varona.

El programa del nuevo Presidente contiene estos dos puntos esenciales: desenvolvimiento económico de Cuba y lazos de amistad estrecha con los Estados Unidos.

Las sufraguitas divididas.

LONDRES. Las sufraguitas menos violentas han acordado poner fin a su campaña, en vista de que la opinión se muestra absolutamente contraria a su causa.

Por el contrario, las más violentas, que constituyen la mayoría y siguen las inspiraciones de mistress Pankhurst, que ahora está en París, persisten en sus procedimientos belicosos y quieren seguir a todo trance la campaña emprendida.

Estación destruida.

SAN PETERSBURGO. La estación eléctrica de Pítersk ha sido destruida por un incendio.

Las pérdidas ascienden a un millón de rublos.

Han quedado sin trabajo 11.000 obreros.

### AVISOS UTILES

Laxante superior

Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.

VICHY-ET AT

Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

### NUESTROS VIAJES

## Excursiones de Primavera

### A París y á Bélgica

(Exposición Universal de Gante)

Como en los años anteriores, ofrecemos á nuestros lectores una agradable excursión a París en inmejorables condiciones de «confort» y economía.

Según todos saben, París durante el mes de junio ofrece al viajero lleno de atractivos, alegría, animación y belleza.

Es la «season», la época de las grandes carreras de caballos, de las batallas de flores, de las manifestaciones artísticas. El bulevar aparece animado como nunca. Los teatros brindan al público los éxitos de la temporada. Visitar París en estos días es conocerle tal como es, la metrópoli de la elegancia, del arte y de la hermosura.

Aprovechando el viaje á París, los que así lo deseen podrán pasar unos días en Bélgica, visitando la alegre Bruselas, Amberes, el gran puerto belga, y la Exposición internacional de Gante.

Todos los viajeros saldrán al mismo tiempo, el 2 de junio de Madrid y el 3 de Hendaya.

### Excursión á París

PROGRAMA

2 de junio.—Salida de Madrid á las 21.

3 de junio.—Almuerzo en Hendaya y cena en Burdeos.

4 de junio.—Llegada á París hacia las siete de la mañana. Instalación en los hoteles.

4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 de junio.—Ocho días en París.

Primer día.—Por la tarde, paseo de orientación en automóvil: los grandes bulevares, plaza de la Concordia, Campos Eliseos, Arco de la Estrella, Bosque de Bolonia y regreso á los hoteles por la Plaine Monceau.

Segundo día.—En automóvil: por la mañana, los mercados, el Palacio de Justicia, la santa capilla, la catedral de Nuestra Señora, el Ayuntamiento. Por la tarde, Montmartre, la basílica del Sagrado Corazón, el cementerio del Padre Lachaise, Buttes Chaumont.

Tercer día.—En automóvil: por la mañana, visita del Museo del Louvre. Por la tarde, el Museo del Luxemburgo, el Senado, el Panteón, el Barrio Latino, la Sorbona, el Museo Cluny y el Jardín de Plantas.

Cuarto día.—Mañana libre. Por la tarde, en automóvil, los Inválidos y la Tumba de Napoleón, el Campo de Marte, la Torre Eiffel (ascensión al tercer piso), el Trocadero.

Quinto día.—Excursión á Versalles en automóvil, pasando á la ida por Sevres y Saint Cloud. En Versalles almuerzo y visita del Palacio, de los Jardines y Trianones. Regreso á París para cenar.

Sexto día.—Excursión á Fontainebleau en automóvil. Almuerzo en Barbizon. Lindo pueblito donde residieron Millet, Corot y Troyon. Travesía del Bosque. En Fontainebleau, visita del Palacio y de los jardines. Regreso á París para cenar.

Séptimo día.—Sin programa.

10 de junio.—Salida de París después de cenar para el regreso á Madrid.

## LO MEJOR PARA LA BOCA LISTERINE

## BALNEARIO DE PANTICOSA

Prototipo de las aguas nitrogenadas.

1.636 metros sobre el nivel del mar.

Temporada oficial de 15 de junio al 21 de septiembre.

El pedido de informes, folletos, tarifas, así como aguas, dirijase al nuevo administrador general, D. EDUARDO GALVEZ, residente en el balneario los meses de junio, julio, agosto y septiembre, y en Zaragoza, el resto del año. Automóviles á la llegada de los trenes en las estaciones de Sabiñánigo (Huésca) y Laruns (Francia).  
14 HORAS DE MADRID AL BALNEARIO

## SON ADMIRADOS

los últimos modelos de joyas finísimas que para petición y boda presenta la joyería Sáinz, ALCALA, 14, chaffán de Equitativa.

CASA PARA

## «Los Previosores del Porvenir»

Se convoca á los tenedores de cédulas de la casa para la reunión que se verificará el domingo 25 del actual, á las once de la mañana, en el domicilio central, Echegaray, 20, Madrid, con objeto de presenciar la apertura de los pliegos que se hayan presentado al concurso. Al acto podrán asistir también los que hayan presentado pliegos, ó hacerse representar.

Madrid, 21 de mayo de 1913.—El secretario, Manuel García Morales.—V.º B.º—El presidente, Raventós.

## NUESTROS VIAJES Excursiones de Primavera

12 de junio.—Regreso á Madrid á las siete de la mañana.

PRECIOS

Desde Madrid.

Primera clase. . . . . 450 pesetas.

Segunda clase. . . . . 380 —

Desde la frontera.

Primera clase. . . . . 375 pesetas.

Segunda clase. . . . . 305 —

## Excursión á París, Bruselas, Amberes y Gante

(Exposición Universal)

Desde el 2 al 10 de junio.—Los viajeros seguirán el mismo programa que en la excursión de primavera á París.

El 11 de junio.—Salida por la mañana de París para Bruselas, donde se llegará al medio día. Instalación en los hoteles.

Por la tarde, paseo en coche. Visita detallada.

El 12 de junio.—En Bruselas.—Continuación de la visita: por la mañana, paseo á pie por la tarde, en coche.

El 13 de junio.—Salida por la mañana para Amberes (trayecto una hora).

La visita de Amberes se hará en coche.

El 14 de junio.—Salida por la mañana para Gante, donde se llegará para almorzar. Instalación en los hoteles.

Por la tarde, primera visita de la Exposición Universal.

El 15 de junio.—En Gante.—Por la mañana, visita de los interesantes monumentos de la población: la Catedral San Bavon, la iglesia de San Miguel, la Casa del Ayuntamiento, el Museo, el Palacio de los Condes, etc.

Por la tarde, segunda visita de la Exposición Universal.

El 16 de junio.—Salida por la mañana para París y Madrid. Almuerzo en Lila y cena en París.

El 18 de junio.—Regreso á Madrid por la mañana.

PRECIOS

Desde Madrid.

Primera clase. . . . . 690 pesetas.

Segunda clase. . . . . 595 —

Desde Hendaya.

Primera clase. . . . . 610 pesetas.

Segunda clase. . . . . 520 —

El primer servicio será el almuerzo en Hendaya (día 3 de junio). El último, la cena en París (día 16).

INSCRIPCIONES

Se recibirán hasta el día 28 de mayo. Nuestros lectores de Madrid podrán efectuar el pago de diez á una de la tarde, y de tres á siete, en nuestras oficinas de la calle del Arzobispo, 1. Los de provincias podrán hacerlo viándonos un cheque á la orden del jefe de los Servicios de Turismo de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ALOJAMIENTO

Se hará en hoteles distintos para los viajeros de primera y segunda clase, y serán muy buenos en ambas.

Para informes, programa ilustrado é inscripciones dirigirse: Servicios de Turismo y Viajes de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1, Madrid.

# Informaciones de provincias

## Face cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
22 de mayo de 1863.

En Figueras va a darse una muestra patente del culto que aquella ilustrada población rinde a las artes.  
Al efecto, se verificará una Exposición de Pintura y Escultura en los primeros días de junio.

En el Juzgado de Arenas de San Pedro se está siguiendo causa contra un profesor de instrucción primaria, a quien se acusa de haber ocasionado la muerte de uno de sus discípulos a consecuencia del castigo que le dió, pegándole con una vara de olivo en la cabeza.

CADIZ. 22. Queda terminado el reconocimiento y prueba del vapor *Príncipe Alfonso*, todo muy satisfactoriamente.

Marcho solo con la máquina doce millas siete décimas, y con muy poco viento trece millas.  
El domingo saldrá, probablemente, para Alicante.

## La peregrinación del Pilar

Los cultos en la Basílica.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) Durante todo el día no ha cesado la animación. Grupos de peregrinos visitaron los alrededores de la ciudad después de asistir a los cultos.

En el templo del Pilar, el obispo de Madrid administró la Comunión y se celebró con gran solemnidad la fiesta organizada por las damas de la Corte de Honor de la Virgen, de Madrid.

Después de la misa cantada a gran orquesta, brillantísima, se cantó la despedida a la Virgen.

A continuación, el arzobispo Sr. Soldevila recibió a los peregrinos.

Estos, en gran número, han marchado a Madrid en tren especial.

Para despedirle acudieron a la estación las autoridades, Comisiones de los Centros católicos, Junta de la peregrinación y numeroso público.

Al partir el tren se cantó el himno a la peregrinación y se dieron vivas a Aragón, a la peregrinación castellana y a la Virgen del Pilar.

El obispo de Ciudad Real.

En el rápido de Barcelona ha marchado esta tarde a dicha población el obispo de Ciudad Real.

Los liberates a la condesa de Romanones.

Una Comisión del partido liberal de Zaragoza ha visitado a la condesa de Romanones y le ha regalado una preciosa imagen, de plata, de la Virgen del Pilar, en nombre del partido.

## LA PRINCESA DE RUMANIA

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Dedicó la tarde la Princesa de Rumania a visitar el Alcázar y el Museo de Pintura, paseando después por las afueras, y al regresar tomó el té en el palacio de los Sres. de Zubiria, invitada por éstos.

Esta noche asistió la Princesa a una fiesta andaluza, preparada en una casa típica de vecindad de la calle de Viriato, propiedad del Sr. Sánchez Dalp, donde fué instalada una artística cruz de mayo.

Acompañaban a la Princesa las personas de su séquito y el gobernador civil, que ocuparon sillones puestos en el patio.

Desde los corredores presenciaban la fiesta distinguidas damas.

Se permitió la entrada al público, con lo que la fiesta tomó más aspecto real.  
El cuadro de baile del maestro Pericet, formado por sus alumnas, bailó sevillanas.

La Princesa, encantada, aplaudía constantemente, pidiendo la repetición del *garrolin*, bailado por las hermanas Tiranias, y expresando que le había gustado mucho el baile llamado *Vito*.

Cogió en brazos a preciosas niñas, a las que acarició y besó.  
Al retirarse dejó la Princesa una cantidad para obsequiar a los que tomaron parte activa en la fiesta.

Se ha desistido de colocar mañana el palco ante el Ayuntamiento.

Sólo se pondrá en la puerta la alfombra y los sillones para que la Princesa y sus acompañantes presencien el paso de la procesión del Corpus.

Mañana por la tarde marchará la Princesa a Granada.

## ANDALUCIA

Mitín socialista.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) En el salón de la Casa Lonja se ha celebrado un mitín socialista.

Habló primero el presidente de la sección sevillana, Ramírez, lamentando la falta de asociación de los obreros, combatiendo la huelga impremeditada y aconsejando a los correligionarios que envíen representantes a las Cortes y al Municipio.

Hizo Pablo Iglesias un discurso de hora y media de tonos mesurados.

Tratando la cuestión societaria, aconsejó la unión de los obreros en Agrupaciones locales, extendiendo estas organizaciones hasta hacerlas internacionales.

Se mostró enemigo de las huelgas frecuentes, que dan resultados negativos.

Aconsejó el ejercicio de los derechos de ciudadanía como medio de poder exigir en determinados momentos reformas benéficas para los obreros.

Auguró próximos acontecimientos militares en África.

El acto ha estado bastante concurrido, figurando entre los que asistieron el diputado republicano Sr. Montes Sierra.

Mañana marcha el diputado socialista a Jerez, Puerto de Santa María y otras poblaciones, continuando el viaje de propaganda.

¿Los autores de un crimen?

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Se han recibido noticias oficiales de que habiendo sido detenidos dos individuos en Villanueva de las Minas, fueron reclusos en un calabozo, donde sostuvieron una conversación en que se refirieron a la ocultación de un crimen, lo cual fué oído por la Guardia Civil.

Se sospecha que uno de los referidos detenidos sea el autor del crimen de la ermita del Cristo, de Castilleja de la Cuesta, donde fué asesinada la hija del ermitaño.

El cartel de mañana.

Con motivo de haber telegrafiado Manolo Bomba que le era imposible torear mañana, ha formado la Empresa del Moreno de Alcalá, Freg y Vázquez II, y rebajando los precios.

## ARAGON

Banquete a Linares Rivas.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) Ha sido obsequiado con un banquete el Sr. Linares Rivas.

Han concurrido la Junta del Ateneo y numerosos literatos y periodistas.

No hubo brindis.

Don Rafael Pamplona ofreció el banquete, contestándole el Sr. Linares Rivas.

Los ramos de la mesa se enviaron a la señora de Linares y a la de Simó Raso.

Una conferencia.

En el teatro de Parisiana dió una conferencia el Sr. Linares Rivas, en un extracto de «El abolengo», que representó la compañía Simó Raso.

La conferencia fué notable. La nota característica fué la amenidad.

El tema elegido fué «La naturalidad en el teatro».

Al final fué ovacionado y llamado a escena muchas veces.

El teatro estaba brillantísimo.

## CASTILLA LA NUEVA

La Diputación de Toledo.

TOLEDO. (Miércoles, noche.) Se ha constituido la Diputación provincial, que ha quedado formada por 15 liberales y nueve conservadores.

Han sido reelegidos: presidente, D. Antonio Pérez Moreno; vicepresidente, D. Lisardo Villarejos de Frias, conservador; y vicepresidente de la Comisión permanente, don Alfonso de Lara, liberal.

Han llegado muchos forasteros para asistir a la corrida de mañana, que torcerán Vicente Pastor y Machaquito.

## CASTILLA LA VIEJA

Los alumnos de Intendencia.

AVILA. (Miércoles, noche.) Han regresado del viaje de prácticas, por las poblaciones del Norte, los alumnos de tercer año de la Academia de Intendencia, que fueron con sus profesores Sres. Sánchez Jiménez, Goñi, Galán y Vázquez.

Regresan muy satisfechos del viaje, tanto por las deferencias que les han dispensado en los sitios que han visitado como por el resultado para la instrucción, que ha sido muy provechoso por la clase de estudios realizados, ampliando conocimientos adquiridos y obteniendo otros muy convenientes para los alumnos.

Detención de un sospechoso.

En el momento en que descendía del tren un sujeto apodado «el Francés», fué detenido por el inspector Sr. Santos.

El detenido manifestó llamarse Antonio Sánchez, y declaró que venía de Hendaya. Es conocido de la Policía como autor de robos en los trenes. Habla tres idiomas, y su aspecto es desagradable.

Fábrica de harinas ardiendo.

En un anejo al próximo pueblo de Piedrahita destruyó un formidable incendio la fábrica de harinas, propiedad de D. Dionisio del Cid.

Estaba dotada la fábrica de maquinaria moderna.

Las autoridades y el vecindario trabajaron con denuedo en la extinción del fuego; pero era tan violento que los esfuerzos resultaron estériles, y quedó destruido el edificio.

No ocurrieron desgracias personales.

## Aguas de Cabreiroá

Regula las funciones digestivas de los niños de pecho.

## CATALUNA

Homenaje a Giner de los Ríos.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Ha salido para Madrid, en el rápido, con objeto de asistir al homenaje que en Véz Málaga se va a tributar al diputado a Cortes por Barcelona, Sr. Giner de los Ríos, el resto de la Comisión del partido radical.

La componen el teniente alcalde de Barcelona, Sr. Muñoz, el ex teniente alcalde Sr. Viana, un representante de las Juventudes radicales y el ex diputado Sr. Dessy Martos.

Incidente en una boda.

En la iglesia de Jesús, situada en la barriada de Gracia, ha ocurrido esta mañana un triste incidente.

Se celebraba una boda, con asistencia de la familia y amigos de los novios; al ir a dar el sacerdote la bendición, el padre de la novia, que presenciaba muy emocionado la ceremonia, cayó al suelo y quedó muerto, causando entre los presentes la terrible impresión que es de suponer.

El centenario de Wagner.

Los periódicos dedican gran espacio a conmemorar el centenario de Wagner.

Se recuerda que en mayo de 1882 se representó por primera vez «Lohengrin» en Barcelona, con éxito dudoso, y desde entonces se ha representado aquí veinticinco veces en los teatros Principal y Liceo, siempre con los primeros artistas.

«La Walkyria», que se estrenó en 1899, se ha representado veinte veces, y el «Sifredo», que se estrenó en 1900, se ha representado once veces.

Casi todas las temporadas desde el año 1887 a esta parte ha habido funciones de Wagner.

En el concierto que se dará esta noche en el Palacio de la Música catalana se ejecutará, por el orfeón y la orquesta, «La consagración del Graal» y se estrenará el «Parsifal».

Hundimiento de una casa.

En una antiquísima casa, compuesta de piso bajo y principal, situada en la esquina de las calles de Tallers y Ramallesa, se ha desplomado esta mañana la fachada.

Por verdadero milagro, a pesar de lo concurrido del sitio, no ha habido desgracia alguna.

Se teme que la casa acabe de hundirse por completo, y para evitar contingencias se han adoptado las debidas precauciones.

La casa estaba deshabitada porque iba a ser derribada en breve.

Asuntos municipales.

La minoría regionalista del Ayuntamiento se ha reunido, tratando del acuerdo recaído en la sesión del martes acerca del nombramiento de director del mercado de San José.

Como dijimos, este asunto motivó una discusión de cinco horas y terminó con el nombramiento de un afiliado al partido radical.

Los regionalistas, reunidos, acordaron que el presidente de la Comisión de Hacienda, que pertenece a su partido, dimita el cargo, y al mismo tiempo declarar guerra implacable a los radicales y a cuantos proyectos éstos patrocinan.

## GALICIA

El Corpus en Orense.

ORENSE. (Miércoles, noche.) Han comenzado las fiestas del Corpus con tiempo espléndido.

Se ven muchos forasteros, algunos portugueses, llegados para cumplir ofrendas hechas al Cristo de Orense.

Músicas y gaitas recorren las calles.

Hoy ha llegado el aviador Mauvais, que volará el 23 por la tarde en el monte Cumial.

También ha llegado, procedente de Pontevedra, el coro «Aires da terra» para tomar parte en el festival gallego que se celebrará mañana en los jardines de Posio.

De vuelta de Roma.

Han vuelto, encantados de la excursión, el obispo de la diócesis y los peregrinos de la provincia que fueron a Roma para asistir a las fiestas constantinianas.

La fiesta del madrigal.

ORENSE. (Jueves, mañana.) En el teatro Circo se ha celebrado la fiesta del madrigal ante un brillante y selecto concurso, en el que abundaban las mujeres hermosas.

Presidió la fiesta Sofía Casanova, acompañada de los Sres. Fernández Mato, García y Martí.

Pronunciaron hermosos discursos los señores Mato y Martí.

Sofía Casanova leyó una poesía titulada «El madrigal», que fué aplaudida calurosamente.

Después se dió lectura de madrigales de los mejores poetas españoles, siendo todos aplaudidos, especialmente uno de Salvador Rueda, dedicado a Sofía Casanova.

La Junta directiva del Liceo obsequió con un Champagne a los literatos que habían tomado parte en la fiesta, y ofreció hermosos «bouquets» a Sofía Casanova y a la poetisa Filomena Dato.

El Sr. López Aydillo, organizador de esta fiesta literaria, ha sido felicidísimo.

## VALENCIA

Cinco mujeres heridas en riña.

ALICANTE. (Miércoles, noche.) Por causas que hasta ahora no se han puesto en claro, se suscitó una reyerta entre vecinos del barrio llamado de Las Provincias.

La lucha adquirió tan grandes proporciones, por el número de los que tomaron parte y por las voces, que el barrio parecía convertido en un campo de batalla.

De la contienda resultaron lesionadas: Ana María Soriano Villaseca, de veintinueve años, casada; herida de gravedad.

Ana María Serrana Soriano, hija de la anterior, de quince años; grandes heridas en el antebrazo derecho.

Josefa Arcos Rodríguez, de diez y nueve años, casada; herida incisa en el antebrazo izquierdo.

Dolores Gómez Cortés, de treinta años; herida incisa en el dorso de la mano derecha.

Catalina Lorente Ortega, de treinta y siete años, casada; herida incisa en el antebrazo derecho.

El Juzgado instruye diligencias.

Mejoras en Castellón.

CASTELLÓN. (Miércoles, noche.) El Ayuntamiento, en sesión solemne, ha acordado la emisión e inversión de un empréstito de un millón de pesetas para municipalizar los servicios de luz y agua, construcción de escuelas, pavimentación de calles y otras reformas.

A continuación se ha reunido la Junta municipal de asociados y ha ratificado el acuerdo del Ayuntamiento.

Numeroso público ha asistido a ambos actos.

Protesta de los cocineros.

ALICANTE. (Miércoles, noche.) En la junta general celebrada por la Sociedad de camareros, cocineros y similares La Aurora se ha tomado el acuerdo de celebrar un mitin el próximo sábado en el Centro obrero, con objeto de protestar de la real orden del ministerio de la Gobernación, que excluye a dicho gremio del descanso dominical.

La fiesta del rosal.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) A las seis de la tarde se ha verificado la fiesta del rosal, organizada por el Circulo de Bellas Artes, y consistente en la plantación por las niñas de las Escuelas municipales de centenares de rosales en el jardín que rodea el monumento de Cervantes.

Se reunieron a la hora fijada en el Parque con niñas, y se organizó la comitiva.

Abrieron marcha los batidores de la Guardia municipal.

Seguía el carro adornado, tripulado por señoritas, que desparramaban mirtos y rosas.

Marchaban a continuación las alumnas, vestidas de blanco, adornada la cabeza con flores y llevando algunas pequeños corderos.

Cerraba la marcha el carro triunfal, que representaba una enorme lira dorada, apoyada en macizos de flores.

Desde esta carroza arrojaban las señoritas bouquets y paquetes de semillas de flores.

Al llegar frente al monumento a Cervantes ocuparon las autoridades la tribuna preparada al efecto.

Las niñas plantaron los rosales, y mientras, amenizaron el acto las bandas de música municipal y del regimiento de Vizcaya.

Muchos balcones de las casas de la carrera que recorrió la comitiva estaban adornados con tapices, flores y colgaduras.

La fiesta ha constituido tan grande éxito, que todos desean su aclamación.

La huelga de ebanistas.

Aun cuando anoche se creía solucionada la huelga de ebanistas, no ha sido así, por haberse negado los obreros en la junta general celebrada esta mañana a dar su conformidad a las bases aprobadas anoche en la reunión de patronos con la Comisión de huelguistas, que ya telefoné anoche mismo.

Mi impresión es que la reunión referida dará sus resultados, y que parcialmente, aunque con alguna lentitud, se irá terminando la huelga.

Incendio.

CASTELLÓN. (Jueves, mañana.) Esta madrugada se inició un incendio en el piso segundo de la casa señalada con el número 101 de la calle Mayor.

El fuego prendió en un departamento destinado a ropero y escritorio.

Los bomberos consiguieron localizar el siniestro.

Acudieron frente a la casa las autoridades y numeroso público.

## VASCONGADAS

Muerto por una vagoneta.

BILBAO. (Miércoles, noche.) En la mina Josefa, de la jurisdicción de Bilbao, una vagoneta ha alcanzado al obrero Angel Legarreta, aplastándolo.

Fiesta de las flores.

El próximo sábado se reunirá la Junta antituberculosa para organizar en esta población la fiesta de las flores, análoga a la que se celebró en Madrid.

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE CONSCIENCE

## Martirio de una madre

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

I

En uno de los parajes más pintorescos del Limbourg se ve el castillo feudal de Orsdael. Aunque reedificado hace poco según el estilo moderno, ha conservado bastantes trazas de sus proporciones primitivas para dejar ver cuál fué en otro tiempo la fuerza de esta villa formidable. Está rodeado de anchos fosos. En sus cuatro esquinas se levantan torres macizas cuyas almenas parecen dominar y amenazar todo el país. Los antiguos cimientos sobre los cuales está construida la fachada actual, surgen todavía del fondo de las aguas y conservan las troneras tras las cuales los siervos de la Edad Media vigilaban, ballesta en mano, sobre el reposo y seguridad de su señor. Leones de granito, que la guadaña del tiempo ha convertido en monstruos desconocidos, reposan sobre el

parapeto del puente, y encima de la puerta de entrada se eleva un escudo, sobre el cual apenas se percibe una especie de corona.

El resto del castillo ha sido reconstruido a principios de este siglo por una construcción de ladrillo rojo, reemplazando las ventanas ojivales por las actuales rectangulares y con cristal.

Por el mismo sistema de transformación la explanada del castillo se ha convertido en un lindo jardín de recreo, y de una parte del bosque se ha hecho un parque de gran extensión.

Un largo camino, bien cuidado y casi en línea recta, conduce del castillo a la aldea d'Orsdael, que lo pone en comunicación con la aldea vecina.

Tal era, al menos en 1832, el castillo de Orsdael cuando estaba habitado por la condesa de Bruinsteen, viuda del último heredero de una antigua y noble familia.

Una mañana del mes de mayo de este mismo año, la condesa de Bruinsteen se paseaba impaciente y pensativa por una sala del piso bajo de su castillo. Caminaba agitadamente, y sin embargo, de cuando en cuando se detenía ante un espejo, se contemplaba con satisfacción, arreglaba su peinado, bajaba la cabeza y se sonreía a sí misma, convenciéndose, con alegría, de que aun le quedaba bastante hermosura para agradar.

La condesa era mujer de cuarenta años, aspecto altivo y de elevada estatura. Sus facciones, bastante regulares, tenían en su conjunto algo de vulgar, de común, que le daba aire masculino, pareciendo demos-

trar un carácter duro y un genio desagradable. Sus movimientos eran bruscos, y cuando al pasear echaba a un lado la larga cola y llevaba la cabeza echada hacia atrás, tenía el aspecto y el aire de una reina de teatro. El que hubiese podido verla así se hubiera dicho que esta mujer exageraba hasta el ridículo el sentimiento de la nobleza de su raza y que no olvidaba jamás, ni aun cuando estuviese sola, la dignidad del nombre ilustre que llevaba.

Parecía dispuesta a salir porque estaba con un traje de satén azul y adornada con una gran cantidad de alhajas. Lanzó una mirada hacia la puerta del cuarto, prorrumpió en una exclamación de impaciencia y agitó violentamente el cordón de la campanilla.

—¿Qué vienes a hacer aquí?—gritó al joven criado que abrió la puerta.—No te he llamado. ¿Dónde está la criada?

—Está arriba, al lado de la señorita —balbució el joven desconcertado.

—¿Y qué hace allí?

—No lo sé, señora. El intendente ha venido a decirle que suba para hacer la cama de la señorita y arreglar el cuarto.

—¿Cómo es eso?... Yo soy aquí el ama y puedo despedirlos a todos al momento; y cuando deseo almorzar es preciso que espere a que tengáis a bien servirme.

—El almuerzo de la señora está hecho hace tiempo—respondió el criado.

—¿Por qué no lo traes, imbécil?—exclamó duramente la condesa dando una patada en el suelo.

El criado salió corriendo y volvió algunos minutos después con una gran ban-

deja cargada con el almuerzo pedido, sin parecer dar atención a los reproches y a las injurias de la condesa, colocó en silencio el almuerzo sobre la mesa y después salió precipitadamente. Había dos platos y dos tazas. La señora de Bruinsteen esperaba sin duda un convidado, porque mientras ella se sentaba a la mesa sus ojos miraban con impaciencia a la puerta, pareciendo escuchar si se producía algún pequeño ruido. Al fin, pesados pasos resonaron en el vestibulo; dominó su mal humor, dió a su fisonomía la expresión de la más completa indiferencia y fingió continuar su comida como si estuviese dedicada por completo a esta ocupación.

El hombre que entró se dirigió hacia la ventana, se dejó caer en una silla, apoyando silenciosamente la cabeza sobre su mano, y quedó mudo é inmóvil sin parecer notar la presencia de la condesa.

El recién llegado estaba vestido de negro y llevaba una corbata blanca. A pesar de la finura de la tela y corte elegante de su traje, sus modales y todo su exterior daban a entender a un hombre de origen muy humilde.

Tenía las manos muy anchas, y los pies de una dimensión más que regular.

Se había sentado junto a la ventana con aire de mal humor, y aunque la condesa, llena de impaciencia, sonó dos veces su taza en el plato, él continuó en su puesto, sin ocuparse de ella, como si estuviera solo.

—¡Ah! ¿qué significa semejante descortesía, señor?—preguntó la condesa con irritación:—¿tenéis la bondad de hablar?

—Hablar ¿para qué?—murmuró el hombre.—Además, no tengo gana.

—Podiais al menos saludarme al entrar.

—Bueno, ¡como si os viese por la primera vez hoy! ¡La señora de Bruinsteen no ha humillado ya hoy bastante a su humilde servidor!

—Os hacéis insoportable. ¿Deberé acaso para hablar al señor pesar mis palabras como si él fuese el amo y yo la criada?

—No, pero me tratáis como a un perro.

—No volvamos a las mismas y hableme francamente. Lo que os incomoda es que quiero ir a Hasselt sin haberos pedido permiso.

—No, señora; andad, corred libremente de un pueblo a otro, y tratad de coger en vuestras redes a algún gentilhomme calvo que se case con vos. ¿Creéis que no sé vuestros proyectos? Vanos esfuerzos; el estado de vuestros negocios...

Los ojos de la condesa brillaron y enseñó el puño a su interlocutor.

—¡Oh! esto es demasiado—exclamó.—Queréis llevarme a lo último. Vuestra tiranía tendrá fin.

—¡Fin! ¿qué fin?—murmuró el otro con una sonrisa provocativa.

—Sea lo que quiera lo que suceda, no os permitiré mucho tiempo desconocer lo que sois aquí y lo que soy yo.

El hombre vestido de negro se aproximó a la mesa y dijo

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
22 de mayo de 1863.

El acto primero de la comedia de magia *Los encantos de Brijan*, estrenada anoche en el teatro de Variedades, fué aplaudidísimo, habiendo hecho repetir el público un coro y una linda escena, desempeñada admirablemente por la Hija y el Sr. Mario. Los actos segundo y tercero fueron acogidos con frialdad, a pesar de los chistes en que abundan, porque la maquinaria estuvo torpísima por falta de los muchos ensayos que requiere un escenario tan pequeño y no pudieron lucir las numerosas decoraciones, entre las cuales hay algunas bellísimas, y que no dudamos serán aplaudidísimas en las representaciones sucesivas.

A instancias del promotor fiscal del distrito del Congreso, D. Manuel García Manso, se ha constituido ayer el Juzgado, con asistencia del promotor, en el Real Sitio del Retiro para instruir diligencias en averiguación de las causas que pudieron producir en el día de anteayer la rotura de la maroma que estaba preparada para los ejercicios de M. Blondin.

El Juzgado y los peritos que le acompañaban han examinado minuciosamente la cuerda rota y empezado a recibir declaraciones. Parece que no es la primera vez que ocurre a M. Blondin este percance, pues ya ha tenido lugar otro igual en una de las capitales de Francia.

## LA NEGRITA

EL RHUM  
ES EL MEJOR  
DIGESTIVO

PARA MAÑANA

## Calendario y santoral

Viernes 23 de mayo de 1913.

Sale el Sol a las 4,52.  
Se pone a las 19,31.  
Sale la Luna a las 23,15.  
Se pone a las 6,58.

**SANTORAL.**—La Aparición de Santiago apóstol; Santos Desiderio, Lucio, Julián y Beato Andrés Bobola, mártires; Santos Miguel, Eutiquio, Florencio y Juan Bautista Rossi, confesores, y la Beata Humildad, viuda.

**SANTOS EUTQUIO Y FLORENCIO,** monjes.

A la mitad del siglo VI vivían en la ciudad de Nurcia los dos santos Eutiquio y Florencio. Ambos habían abrazado la vida monástica y practicaban la virtud de una manera ejemplar.

San Eutiquio fué, por voto unánime, elegido abad del Monasterio de Nurcia. Lo mismo el abad Eutiquio que el monje Florencio hacían una ejemplar existencia. El Señor, complacido en las eminentes virtudes de Eutiquio y Florencio, les otorgó la alta facultad de obrar prodigios, y tanto en vida, como después de su muerte, verificaron algunos portentosos invocando sus nombres.

## AL TODO DE OCASION

Fuencarral, 45, tienda.

paga todo su valor alhajas oro, plata, antigüedades, telas, encajes y miniaturas.

## SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

**GUERRA.**—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

—Otra disponiendo se devuelvan a José Ibarreta Vizcaino, vecino de Jaén, las 1.000 pesetas que depositó para reducir el tiempo de servicio en filas.

—Otra ídem ídem, a Salvador Mestre Escofet, vecino de Canyellas (Barcelona), las 500 que depositó para reducir el tiempo de servicio en filas.

**HACIENDA.**—Real orden declarando exentos del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas los pertenecientes a la institución Beneficencia y Hospital particular de Santo Domingo de la Calzada.

**INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.**—Real orden concediendo bonificaciones a los 1.225 escolares afiliados a diversas Mutualidades escolares de España que en el año 1912 han efectuado impositores en el Instituto Nacional de Previsión, una bonificación igual a la cantidad ingresada en sus respectivas libretas de pensión de retiro, siempre que dicha cantidad no exceda de tres pesetas.

—Otras disponiendo se concedan bonificaciones sociales de 40 y 25 pesetas a cada una de las Mutualidades que se indican en las relaciones que se publican, y cuyos socios han efectuado impositores en el Instituto Nacional de Previsión durante el año próximo pasado.

—Otra disponiendo se inscriban en el registro de Mutualidades escolares a que se refieren los artículos 30 y 31 del reglamento de 11 de mayo de 1912 las Mutualidades que se indican en la relación que se publica.

—Otra resolviendo el expediente incoado a instancia de los profesores de los Colegios de San Antonio y San Fernando, de Bilbao, pidiendo que se extienda a los Tribunales de examen de las Escuelas de Comercio lo dispuesto en la real orden de 1.º de agosto de 1910.

**ADMINISTRACION CENTRAL.**—Gracia y Justicia.—Anunciando que el Gobierno de la República francesa ha decidido que las

Comisiones rogatorias relativas a las infracciones aludidas en el acuerdo internacional referente a la Trata de blancas, deben llegar a él exclusivamente por la vía diplomática. Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la segunda quincena del mes de abril anterior.

**Marina.**—Dirección general de Navegación y Pesca marítima.—Aviso a los navegantes. **Gobernación.**—Nombro a propuesta del ministerio de la Guerra, celador de Telégrafos en Ceuta a D. Román Calvete Alegre. **Dirección general de Seguridad.**—Anunciando la provisión, mediante examen, de 100 plazas de aspirantes del Cuerpo de Seguridad.

**Instrucción pública.**—Subsecretaría.—Citando a los representantes e interesados en los beneficios de la fundación titulada Preceptoría de Gramática, instituida en Villacastín (Segovia) por D. Sebastián Martínez.

## “EL CAITERO,”

es la marca de Sida Champagne que mayor consumo tiene en España y en el Extranjero.

RINA EN UN «TUPI»

## Tres tiros contra el amo

Esta mañana, a las diez y media, se desarrolló un suceso sangriento en la calle de San Millán, número 1, en un «tupi» establecido allí, y perteneciente a D. Miguel Vargas, de treinta años, natural de Madrid y vecino de la próxima calle de los Estudios, núm. 3, tercero.

Entre este señor y su ex dependiente Francisco Ramos Jordán, de diez y seis años, habían surgido disgustos, que dieron por resultado el que el Sr. Vargas tomara la determinación de despedir al camarero.

Con este motivo volvieron a tener una cuestión acalorada esta mañana en el «tupi» el industrial y su dependiente, reclamándole éste al primero unas cantidades que, por lo visto, le adeudaba.

Entonces el mozo sacó un revólver y le descerrajó tres tiros al Sr. Vargas, hiriéndole en el brazo derecho y en la región escapular. Algunos parroquianos y transeúntes se precipitaron sobre el agresor y le sujetaron hasta que llegó la pareja de guardias más próxima.

El herido fué conducido en seguida a la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, en donde el médico de guardia, Sr. Medina, con el ayudante Sr. Prado, le practicaron la primera cura.

Presentaba dos heridas en el brazo y antebrazo derecho, ambas con orificio de salida, y otra en la región escapular, todas de pronóstico reservado.

Después de curado, pasó a su domicilio. El Juzgado de guardia estuvo en la Casa de Socorro tomando declaración en primer lugar al herido.

Parece que ambos contendientes eran antiguos conocidos y habían regresado juntos de América.

## BIBLIOGRAFIA

Acabamos de recibir impresa la conferencia que sobre los «Orígenes de las ideas pedagógicas en España» dió hace poco tiempo en el Ateneo de Madrid D. Rufino Blanco, nuestro distinguido compañero en la Prensa y profesor de Pedagogía de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Este opúsculo, que no se vende, se regala a todo el que adquiere un ejemplar de la «Bibliografía pedagógica hispanoamericana», que, en cinco tomos, acaba de publicar su autor.

## Junta central de Acción católica

La sesión ordinaria de la Junta central de Acción católica, que se celebró ayer, se dedicó principalmente a tratar de las Bibliotecas circulantes para maestros y discípulos de las escuelas públicas y de los últimos decretos que centralizan la administración y régimen de la primera enseñanza oficial.

Respecto del primer punto se acordó continuar energicamente la campaña hasta obtener el respeto a la ley, que prohíbe a los organismos oficiales ser propagandistas de libros perniciosos contrarios a la religión del Estado.

Y respecto a los decretos centralizadores para el monopolio sectario, después de trazar un plan de defensa de los intereses católicos relacionados con punto tan grave, acordó delegar la ejecución de los acuerdos en la Junta nacional de Padres de Familia y en la Academia Universitaria Católica, y proseguir la acción hasta conseguir anular medidas tan funestas.

## TIRO NACIONAL

Representación de Madrid.

La marquesa de Squilache, siempre dispuesta a patrocinar todo lo que tenga matiz patriótico, ha remitido 250 pesetas para premios en el próximo Concurso de Tiro. La Junta directiva provincial, al tener conocimiento de tan excelente donativo, acordó, por unanimidad, en su sesión de 16 del actual, dentro de sus atribuciones reglamentarias, rendir a tan egregia dama el homenaje merecido, teniendo la seguridad de que ha de ser aprobado por la Junta directiva central de esta Sociedad.

El domingo 18 próximo pasado, en la Asamblea extraordinaria de socios que celebró esta Junta provincial para la elección de dos cargos vacantes en la misma, resultó elegido, por unanimidad, vicepresidente primero el socio fundador señor duque de las Torres, y para vocal, el socio numerario D. Pablo López.

## LA VIDA DEPORTIVA

### CICLISMO

Burdeos-París.

Los días 17 y 18 de este mes se ha corrido por vigesimotercera vez la carrera Burdeos-París, cuyo recorrido es de 591 kilómetros. Cincuenta y seis corredores han tomado parte en esta prueba, que ha dado el resultado siguiente:

1. Mottiat, en 19 h. 19 m. 20 s.
2. Vanhouwaert, en 19 h. 26 m. 10 s.
3. Vandenberghe, en 19 h. 30 m. 7 s.
4. Passerieu, en 19 h. 46 m. 30 s.
5. Faber, en 19 h. 57 m. 38 s.
6. Masselis, en 20 h. 5 m. 40 s.
7. Druyter, en 20 h. 17 m. 40 s.
8. Christophe, en 20 h. 30 m. 20 s.
9. Godivier, en 20 h. 34 m. 28 s.
10. Ernest Paul, en 20 h. 57 m. 17 s.
11. Harquet, en 22 h. 55.
12. Sienssens, en 24 h. 20.
13. Deloffre, en 25 h. 55.

Mottiat, el joven routier, ha cubierto los 591 kilómetros en 19 h. 19 m., lo que supone una velocidad media de 30 kilómetros 590 metros a la hora.

Velodromo de la Ciudad Lineal.

El espléndido día que hizo el pasado domingo contribuyó a que el velodromo de la Ciudad Lineal se viera completamente lleno.

El programa, que constaba de cinco números, se desarrolló de la siguiente manera:

1. Carrera a la americana (media hora en pista), cuarta prueba de la carrera de marcas.

Ignoramos por qué razón no se presenta a correr esta prueba el equipo Villada-Man-

SI TIENE USTED AUTOMOVIL, LE INTERESA SABER que el 95 por 100 de los plantones ó panes de neumático obedecen a la trama de telas. Y que el único neumático sin telas es el PALMER, Esteban Marín, Leganitos, 10, Madrid.

chón, siendo estos dos corredores precisamente el equipo que presenta la casa Peugeot. En vista de la ausencia de dichos señores, decide el Jurado que corra sólo el equipo Leblanc Antón, los cuales hacen la carrera a un tren fortísimo, llegando a la meta en primer lugar Leblanc y a medio largo Antón.

Sigue en orden la carrera de tandems (handicap). Salen con 125 metros de ventaja Manchón y Pérez, handicap dado por Leblanc y Antón, entrando primero el equipo anterior, como era de suponer, dada la ventaja excesiva con que salen estos corredores.

En vista de que la prueba Peugeot-Continental no se ha corrido en la forma que era de esperar, el Jurado improvisa una carrera extraordinaria de velocidad (cinco vueltas), que es ganada con mucha facilidad por Oscar Leblanc, a pesar del tren estúpido que llevó durante toda ella Antón, el que se clasifica en segundo lugar, seguido de Pérez.

La carrera de motos es ganada por Liviria (El Noy), seguido de Manchón.

El corredor Chacón tiene que retirarse por sufrir averías en la moto.

Las carreras pedestres tuvieron el mismo in-

## LA FONCIERE

Seguros completos automóviles. Chauffeurs dentro y fuera del servicio. Individuales. Servicio de abogados y procuradores, organizado a favor de los asegurados. Montalbán, 13.

terés que las del pasado domingo; muchos chiquillos, llenos de entusiasmo por conquistar un primer puesto, y variadísimos incidentes cómicos durante la carrera.

### AUTOMOVILISMO

El Gran Premio del R. A. C. de E.

Ha sido fijada la fecha del 15 de junio para la celebración de la gran carrera automovilística que encabeza estas líneas.

La meta de salida y llegada se establecerá en el Real Sitio de San Ildefonso (La Granja). He aquí la lista de los coches inscriptos:

1. Mercedes, del duque de Zaragoza.
1. Delaunay-Belleville, del Sr. García Ocaña.
2. Rolls-Royce, del Sr. Salamanca.

## Automóviles S. P. A.

(Societá Ligure Piemontese Automobili.)

Representante general para España:

JOSE ROSALES: MENLIZABAL, 37

3. Panhard et Levassor, del Sr. Bellamar y Compañía.
1. Clement-Talbot, del condé de las Almenas.
1. Humber, de D. Julio Barreras.
3. De Dion Bouton, de la Sociedad Madrid Automóvil.

1. Sunbeam, de D. Francisco Orfila.
1. Opel, del Sr. Gasset y Compañía.
1. S. C. A. R., de la Sociedad Española de Automóviles S. C. A. R.
1. Minerva, del condé de la Patilla.
3. Th. Schneider, de D. José Toda.
1. Excelsior, de D. Angel Chueca.
1. Lorraine Dietrich, del marqués de Aulencia.

Total 21 coches.

S. DE L.

### ATLETISMO

Concurso de tiro de barra.

Los concursantes inscriptos hasta el día 15 de este mes para tomar parte en el concurso de tiro de barra que se celebrará en el velodromo de la Ciudad Lineal el domingo 1.º de junio, son los siguientes:

- Número 1, Julián de Pedro, de Madrid, de veintiséis años de edad; 2.º Alfredo Villaplana, de Villavilla, de treinta y cuatro; 3.º Valeriano Albarrán, de Alaraz (Salaman-

ca), de treinta; 4.º Juan Revuelta, de Vega de Pas (Santander), de cuarenta y dos; 5.º Miguel Ruiz Martínez; 6.º Antonio Nieto; 7.º Pablo Prados del Peso, de Fuenlabrada, de treinta y cinco años; 8.º Federico del Molino, de Madrid, de treinta y cinco; 9.º José del Hierro, de ídem, de veintitrés; 10.º Angel Ruiz, de Santander, de treinta y nueve; 11.º Casimiro Revuelta, de ídem, de veintiseis; 12.º Paulino Cid, de Guadalajara, de veintiseis; 13.º Isidro García, de Valdelecha, de veintidós; 14.º Antonio Román, de Trujillo (Cáceres), de veintiseis; 15.º José Aragón, de Valladolid, de veintiseis; 16.º Afrodasio Gó-

mez, de Zamora, de treinta y tres; 17.º Perfecto de Diego, de Guadalajara, de cuarenta y ocho; 18.º Pablo García, de Casarrubios, de veintiocho; 19.º Gregorio Machicado, de Valverde, de veintidós; y 20.º Antonio Niembro, de Madrid, de treinta y dos.

Las inscripciones se cerrarán el día 28 de mayo, a las siete de la noche, y éstas deberán dirigirse al velodromo de la Ciudad Lineal.

Todos los inscritos podrán entrenarse en el velodromo, a cualquier hora, en los días de labor, y por la mañana en los días de carteras.

**AUTOMOVILES LORRAINE - DIETRICH**

El extralucioso.

El de mayor rendimiento en igualdad de fuerza.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

El automóvil elegante por excelencia.

Representación exclusiva. Sociedad Excelsior. Presupuestos, detalles y pruebas: Nuevo garage modelo, en la calle Alvarez de Baena.

Jueves 12.—«Despedida».—750 pesetas en seis premios.

Por lo menos, 10 obstáculos. Altura máxima, 1,10 metros.

«Campeonato de ganadores».—Premios: cinco copas de los señores duques de Andria, Pastrana, marqueses de Corpa y Martorell y conde de Torrepalma.

Minimum, 14 obstáculos. Altura máxima, 1,40 metros.

Domingo 15.—Recorrido de caza en la pista de carreras del Hipódromo.

## CONSEJO SUPREMO DE GUERRA Y MARINA

### Declaración de pensiones

Durante la segunda quincena del mes de abril han sido declaradas por el Consejo Supremo de Guerra y Marina las siguientes pensiones:

Agustina Romero Rubio, 182,50 pesetas anuales.

Josefa Martín Palomó, 182,50.

María del Carmen Blanco Rítero, 182,50.

María Aguilar Hidalgo, Ana Barranco Aguilar, Africa Barranco Aguilar, María Barranco Aguilar y Clotilde Barranco Aguilar, ración de África.

Baltasara Cembrana San Pedro, 137.

Antonio Jerónimo Expósito y Santa Lora Balsabe, 273,75.

Josefa Ventaja García, 182,50.

Tomás Borrrell Papanit é Inocenta Vives Pedrola, 182,50.

Antonio María González Ferrera y María Perera Gómez, 182,50.

Francisco Toja Toja y María Rey Pals, 182,50.

María López Maturana, 182,50.

Gregoria Martínez González, 182,50.

Francisco Lecumberri Sixto y Paula Sanz Lasala, 473,75.

Ana Casullo Domínguez, 182,50.

Manuel Muñio Castro y María Fraga Liste, 182,50.

Baltasar Sáenz y Sáenz de Iñigo y Eustaquia Peña Saez, 182,50.

José Morgado Calderón y Filomena Valencia Real, 182,50.

José Rico Ruiz y Catalina Mora Polo, 182,50.

Santos Hernández Marcos y Rosalía Hernández González, 182,50.

Felipe Fernández Velasco é Irene Rodríguez, 182,50.

Angeles Cherta Albert, 182,50.

Benito Lora Calvo y Ramona Villagrás Dolz, 182,50.

Juan Espín Hernández y Francisca Beljar Boluda, 182,50.

Rafael Vázquez Alberte y Josefa Martínez González, 182,50.

Mariana Campos López, 273,75.

Francisco Pérez González y Gregoria Martín Tejada, 182,50.

Domingo Ricra Planas y Agustina Casallins Mont, 137.

Manuel Resino Barrios y Victoriana López Moreno, 182,50.

Juan Martín Pérez y Petra Vicente Pérez, 182,50.

## Balneario de la Toja

Aguas clorurado-bromurado-sódicas. Las de más alta mineralización y termalidad del mundo. Temporada oficial, 1.º de junio a 30 de septiembre. Alojamientos higiénicos y económicos para las clases modestas y de extraordinario confort en el Gran Hotel. Baños de mar en las magníficas playas que existen en la misma Toja. Grand's fiestas durante toda la temporada. Concursos en el Gran Casino, tiro de pichón, regatas de canoas automóviles y a remo por la espléndida ría de Arosa, campos para «golf», «tennis» y otros. Servicio de magníficos ó

LA PISTA DE UN CRIMEN

El Sr. Jalón, descuartizado?

Las diligencias van despacio,

La novia del capitán.

Dice «El País»:

«Otro testigo.

Ha comparecido también ante el Juzgado un funcionario del ministerio de la Guerra el cual ha sido interrogado acerca de su amistad con el capitán Sánchez.

Dijo al juez el funcionario que hace unos tres ó cuatro años le fué presentado el capitán Sánchez en el café Universal.

—Y añadió el declarante—me pareció una persona dignísima.

Hasta ahora no he tenido más que un trato muy relativo con él; pero nunca he notado la menor desviación moral en su vida.

—¿Usted le trataba con intimidad?

—No. Pero así y todo, cuando me enteré de todo esto por los periódicos, me quedé profundamente sorprendido.

—¿No le cree usted capaz de lo que se le imputa?

—No, señor. Cuando lo supe pasé un mal rato, se lo aseguro.

—¿Conoce usted—seguimos interrogando—a otros amigos del capitán?

—Algunos, entre ellos la familia de su novia, de cuyo hermano soy bastante amigo.

—La novia. ¿De quién?

—Del capitán.

—¿Vos, sí...?

—Yo le ruego que no ofenda ni con el pensamiento a esa muchacha.

—Perdone; pero me parecía que siendo casado el capitán...

—No importa. La familia aludida, que es perfectamente digna de consideración y respeto, conoció al capitán como viudo. Comprenderá usted que en tales condiciones, nada viene de extraño que una muchacha decente acepte el amor de un caballero que ofrece hacerla su esposa.

—En efecto.

—Esa joven y esa familia están verdaderamente aterradas. ¿Por qué no creen nada de lo que se dice, porque ya pueden ustedes suponer que no le creen capaz de ello.

—Entonces esa familia vive en la calle del Arco de Santa María?

—Perdóname que no se lo diga. Sentiría que una ligereza mía la produjera alguna molestia. Le repito que es una familia modesta, pero digna de todo respeto.

El alumbramiento de Luisa.

Recordarán nuestros lectores que hemos publicado la noticia de que la joven María Luisa tuvo una niña cuando vivía con su padre en la calle de la Redondilla, núm. 6.

Respecto de este asunto, que no queremos tratar ampliamente por la repugnante indole del mismo, se sabe que María Luisa tuvo una niña, a la que se crió con biberón. Pasado algún tiempo dijo su madre que la había enviado a criar fuera, y no se ha vuelto a saber de ella.

No es pues exacto que desapareciera inmediatamente después de nacer.

La pregunta que ahora surge, sin embargo, es la siguiente: ¿dónde se encuentra la criatura?

La existencia de la niña revela bien a las claras que el capitán sabía la conducta que seguía su hija, si es que las acusaciones que sobre él pesan en este asunto no le colocan en situación mucho más grave respecto de él.

Caso inusitado.

Continúan las órdenes más terminantes en la Escuela de Guerra para impedir que los periodistas practiquen toda clase de informaciones.

Los ordenanzas y soldados han recibido órdenes severas para negar el paso a todo el que intente hablar con la familia del capitán Sánchez.

Esto, en un asunto que merced a la Prensa pudo ser descubierto y puesto de relieve; que gracias a la Prensa atrajo sobre sí la atención de las autoridades policíacas y judiciales; en el que la Prensa, merced a la divulgación de los hechos, ha influido y sigue influyendo para su esclarecimiento, es notoriamente extraño.

Aparte de esto, en el piso superior del edificio de la Escuela de Guerra residen, como es sabido, numerosas familias de particulares, que nada tienen que ver con las funciones y la autoridad ejercida en el mencionado establecimiento militar, y a cuyas habitaciones también se ha prohibido rigurosamente el paso.

Dichos vecinos podrían hacer interesantes manifestaciones; pero se ha procurado evitar toda comunicación con los periodistas, hecho que, aparte de ser notoriamente injustificado, no redundará ciertamente en beneficio del esclarecimiento de los hechos.

Repetimos que en esta ocasión se ponen grandes trabas a la información periodística, y de ello tenemos que lamentarnos vivamente.

Es este un asunto que requiere un rápido esclarecimiento, para lo cual se debe prestar, según nuestro modesto criterio, toda clase de facilidades a la información periodística, a cuya insistencia y discreción se debe gran parte del éxito en las averiguaciones practicadas.

Los trajes del capitán.

Se asegura que el capitán Sánchez ha manifestado que actualmente no posee más que dos trajes bastante usados, que datan de hace más de diez años.

Sin embargo, existen datos bastantes para suponer que el capitán usaba, pocos días antes de la desaparición del Sr. Jalón, un llamante traje gris. De este traje quedan la americana y el chaleco; pero del pantalón sólo restan algunos pedazos.

Se han hecho las oportunas investigaciones para aclarar esta extraña destrucción de un pantalón completamente nuevo?

Este es uno de los detalles más importantes que han surgido en el desarrollo de este suceso.

Los periodistas no hemos podido comprobar nada, por impedirnos toda clase de información en la Escuela de Guerra.

La labor del Juzgado.

Pendiente el asunto del dictamen de los médicos forenses que han de determinar si la carne encontrada es humana ó no lo es, no cabe hacer manifestaciones concretas sobre el suceso que nos ocupa, pero desde luego está llamando extraordinariamente la atención la pasividad del Juzgado que instruye la causa.

Ya dijimos, á raíz de ser hallados los restos que actualmente son objeto de un minucioso análisis por parte de los médicos forenses, que el director general de Seguridad no se recató de manifestar su descontento por la forma en que se había realizado la primera diligencia judicial de registro, practicada en el edificio de la Escuela de Guerra.

Como ha podido comprobarse, aquella determinación estaba muy bien orientada, y había motivos muy fundados, después de conocer los pésimos antecedentes del capitán y su vida tormentosa y oscura, para suponerle capaz del delito que se trata de poner en claro. Sin embargo, el registro no se hizo con la minuciosidad que el caso, sin duda, requería, y el capitán Sánchez y su hija quedaron en libertad.

De existir delito, y caso de ser ambos autores ó partícipes del mismo, ¿no parece imprudente haber dejado en libertad al capitán Sánchez y á su hija, para poder hacer desaparecer en la noche del domingo, huellas ó restos del delito?

Otro dato: ¿Han sido llamados á declarar los hijos del capitán Sánchez y los vecinos del piso superior de la Escuela de Guerra? Tenemos la creencia de que no; y si dichas diligencias no se efectuaron, ¿para cuándo se dejan? ¿Es que acaso no son suficientes los datos obtenidos para proseguir la pista del capitán, aun si los restos encontrados no fueran humanos?

Son muchos é importantes los datos que comprometen á padre é hija en este proceso. Las persistentes negativas de ésta sobre que conociera al Sr. Jalón, estando probado lo contrario; la negativa también de haberse presentado á cobrar la ficha en el Círculo de Bellas Artes, hecho probado suficientemente; la baja moral del capitán Sánchez, que acude á lugares donde se cometen lamentables atentados á su dignidad, transigiendo con la bochornosa conducta de su hija, como se ha probado suficientemente también por las declaraciones del empleado del hotel, del cochero que llevó á María Luisa y á su acompañante en su vehículo y que ha reconocido á la hija del capitán en rueda de presas; las acusaciones graves que pesan sobre el capitán, y que se desprenden del suceso de la Coruña; su conducta pasada; la bochornosa acusación de incesto, y tantos otros detalles, son hechos concretos que pesan sobre el detenido de Prisiones militares y hacen preciso que la acción judicial y policíaca entre en un periodo de actividad, que es necesario, si se quiere que se haga sobre este misterioso suceso aquella luz que el público reclama.

En la mañana de hoy jueves no ha trabajado el Juzgado.

El registro en Tetuán.

Nuestro corresponsal en Tetuán, Sr. Camacho, nos comunica que el registro verificado en el domicilio de D. Mauricio Navalón ha resultado infructuoso.

Este Sr. Navalón procede de la clase de sargentos, y es tenido en Tetuán por persona digna, de vida ordenada, por lo cual extrañan las sospechas que hayan motivado el registro en su casa, pues aunque amigo del capitán Sánchez, nadie cree que pueda tener la menor participación en los hechos delictivos que se persiguen.

Lo que dice Méndez Alanís.

El Sr. Méndez Alanís ha manifestado que no es cierto lo que publican algunos periódicos respecto á declaraciones hechas por él con referencia al asunto Jalón.

El director general de Seguridad no ha afirmado ni ha podido afirmar de una manera categórica y rotunda que el capitán Sánchez sea el autor del supuesto crimen en la persona del Sr. Jalón; únicamente ha expuesto su criterio de que las personas del capitán y de su hija, por los antecedentes y datos suministrados, están relacionadas con la desaparición del Sr. Jalón; pero esto no es más que una opinión suya, que ha expuesto á la autoridad judicial, como consecuencia lógica de los hechos acaecidos.

No ha hecho, por lo tanto, el Sr. Méndez Alanís la aseveración que publican dichos periódicos, y su opinión es la misma hoy que la que se reflejaba en el oficio que el sábado último dirigió al Juzgado con referencia á este asunto, y que ya conocen nuestros lectores.

Dice el Sr. Navalón.

D. Mauricio Navalón, en cuya casa se practicó el registro que hemos anticipado y que resultó infructuoso, dice que él no conocía en absoluto al Sr. Jalón y que sus relaciones con el capitán Sánchez se reducen á las que median entre un jefe y un subordinado, puesto que él, como auxiliar de oficinas militares en la Escuela de Guerra, está á las órdenes del capitán Sánchez.

Añade el Sr. Navalón que la última vez que estuvo en Tetuán el capitán Sánchez fué en junio de 1912, que, con motivo del ascenso de un compañero, fueron invitados por el ascendido varios amigos suyos, entre ellos Sánchez, y estuvieron comiendo en un restaurant. Que no es, por tanto, cierto que en su casa haya estado nunca el capitán Sánchez, ni mucho menos que, á raíz de la desaparición del Sr. Jalón, fueran á Tetuán Sánchez y su

hija con objeto de merendar en casa del señor Navalón.

Como decimos antes, este señor goza de gran consideración entre sus convecinos, y nadie cree que pueda haber la menor relación entre él y el suceso misterioso cuya aclaración se busca.

Triste despedida.—Una buena acción del capitán.

Con estos títulos dice «La Epoca»:

«Anteanoche, antes de ser conducido á las Prisiones militares el capitán Sánchez, pidió autorización al juez, Sr. Ochoa, para despedirse de sus hijos, permiso que le fué otorgado en el acto.

El capitán llegó á su domicilio, y según nos han referido los testigos presenciales, el acto de despedirse de sus hijos y hacerles varios encargos para que fueran buenos y estudiosos fué de una sencillez tan conmovedora, que cuantos allí se hallaban se impresionaron hondamente, y dicen que jamás olvidarán aquel momento.

En la mayor parte de las informaciones se hace una infinidad de cargos contra el capitán Sánchez, y, en cambio, no se da noticia alguna que le pueda favorecer.

Nosotros, en nuestro papel de informadores, nos vamos á limitar á contar cuanto sabemos, dejando al juez el trabajo de averiguar si el capitán es ó no culpable.

Llega á nuestros oídos un acto realizado por el capitán, que prueba que en su corazón también anidan buenos sentimientos, y creemos de justicia referirlo.

Hace tiempo que un soldado, en completo estado de embriaguez, agredió al capitán, y éste espontáneamente trabajó cuanto pudo para atenuar la culpabilidad del soldado, para evitarle en cuanto le fuera posible las consecuencias del acto por él realizado.»

Acercá del hallazgo de restos, dice el mismo colega:

«Hemos tenido ocasión de hablar con persona que tiene motivos para emitir una opinión razonada sobre este asunto, la cual nos ha dicho:

—Miren ustedes: es muy difícil dictaminar en firme acerca de la procedencia de esos restos, pues en el estado en que se hallan, la carne de las personas y la de los animales es igual.

—Y el trozo de determinada parte del cuerpo, en el que se aprecia perfectamente el vello?

—También puede pertenecer á otra, y hasta ser de la cabeza de un feto, porque hay que tener en cuenta que esos restos llevaban varios días en la alcantarilla, y, por lo tanto, es grande la transformación que habrán sufrido.

Por otro lado, crean ustedes que es realmente difícil la operación de descuartizar un cadáver, y es muy de tener en cuenta que los criminales, cuando llegan á un extremo como éste, no se entretienen en pelar los huesos para ocultarlos en un sitio y arrojar la carne á otro lado.

A los criminales lo que les urge es ocultar el delito, á cuyo efecto, si se deciden á descuartizar un cadáver, lo hacen más bien en trozos relativamente grandes y con la carne adherida al hueso.

Aunque las ratas, en el caso presente, se hubiesen comido la carne, siempre quedarían los huesos.

Yo no niego que en el caso presente se haya cometido un delito; pero mi opinión se inclina á creer que los restos encontrados no son precisamente la mejor pista para el descubrimiento del crimen que se supone cometido.»

Transportes de mercancías

Servicio de transportes de mercancías á domicilio organizado con toda clase de garantías y á precios económicos por la Sociedad Anónima de Omnibus.

Escribir á los remitentes consignen las expediciones á entregar á domicilio para apreciar las ventajas de este servicio.

Agua de Solares

El primer remedio para los enfermos suocóricos.

GRAN MUNDO

Anoche se celebró un banquete en la embajada de Alemania, seguido de una recepción.

Con SS. AA. el Príncipe y la Princesa de Ratibor se sentaron á la mesa, además de las jóvenes y encantadoras Princesas Fella y Mariette de Thurn et Taxis; el embajador de Italia y la condesa Bonin-Longare, la duquesa y el duque de Montellano; la marquesa y el marqués de Santa Cruz, los señores de Beistegui, el príncipe Schwarzenberg, la condesa d'Orsay, D. Pedro Caro, el conde de Cartagena, el capitán Marsengo y el conde Basewitz.

—La marquesa de Squilache ha regresado de Zaragoza.

—Se anuncia una fiesta en casa de los marqueses de Argüelles para los primeros días de junio.

—Muy concurrida está por las tardes la magnífica Exposición de cuadros de principios del siglo pasado, tan artísticamente habilitada en los salones del Banco Hipotecario.

—Ha sido muy sentida en la alta sociedad la muerte de la Srta. Angeles Moret y Beruete, hija del ilustre hombre político recientemente fallecido.

Enviamos á sus hermanos nuestro más sentido pésame.

MADRIZZY

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly.

Yoghoust, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.168.

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

EN MADRID

UNDECIMA CORRIDA DE ABONO

Seis de Aleas, para Mazzantinito, Manolete y Gaona.

No han echado mucha carne en el asador; pero, en fin, otra vez será más.

La entrada es buena á la sombra; en la solana poca gente.

PRIMERO

«Rubito», colorado, núm. 38, del tipo antiguo de los Aleas, grande y cornalón.

De primera intención casi envía al hule á un monosabio por confiarse demasiado al saltar la barrera.

Cantaritos y Liñán se encargan de picar al toro, perdiendo el segundo el arre.

El primero además llevándose una tarascada de las de órdago á la grande, porque el colorao viene con ganas de pelea y un gran poder en la cabeza.

Como además es certero, se deja en la cantante arena cuatro jacos para el arrastre.

En quites, uno con adornos de Tomás, y durante el tercio un llo muy grande, en el que nadie se pone de acuerdo, llevándose al revés la lidia.

Chiquito de Madrid pone un par y, cuando intenta poner el segundo, al hacer una salida falsa, tropieza con un caballo muerto, cayendo al suelo; después se levanta y se encara con el de Aleas otra vez y tira los palos de mala manera.

Leal pone par y medio.

Mazzantinito coee los avios, que maneja casi siempre con la derecha, y á respetable distancia de los cuernos del morlaco, cayéndose á la terminación de un pase.

El toro se las trae; pero como Tomás no le mete la muleta para consentirle, no se hace con él; además á su alrededor hay un sin fin de toreros haciendo que el animal desparrame la vista, no haciendo gran caso del matador.

Estando pegado á las tablas del 3 le mete un pinchazo, sin dejarle el pájaro pasar de la cara.

Después, cerca del burladero del 1, intenta entrar otra vez, saliéndose con vista de una arrancada mal intencionada del bicho.

Por último, entra bien con más de media delantera, que tira patas arriba al primero de la tarde.

Menuo socio se ha quitado de delante Mazzantinito.

Silencio.

SEGUNDO

«Piñonero», colorao, menor que su hermano, y con el fatidico núm. 13 en el costillar.

Manolete larga seis verónicas, siendo buena la cuarta, y moviendo algo las bases en las demás.

Mazzantini y Zurito se encargan de lancear á «Piñonero», mostrando éste menos poder que su compañero; pero como también es certero, deja, en las cuatro veces que se acerca á la caballería, dos caballos difuntos.

En quites vemos uno bueno y ceñido de Manolete.

Chiquilín y Cerrajillas banderillean, haciéndolo con brevedad; pero dejando los palos á la izquierda y bajos.

Manolete da para empezar un gran pase ayudado, otro por bajo y uno muy bueno de pecho.

Después sigue dando el muchacho siete ú ocho pases, tan aceptables como los anteriores, escuchando ¡olé! del público.

Después el toro se espanta de la presencia del diestro y marcha á las tablas del 8, que salta con gran limpieza.

A la hora de matar se perfila cerca y bien para dejar un pinchazo en el centro del morrillo; más ración de trapo rojo, aguantando el de Córdoba algunas coladas bastante respetables, y por último se perfila, un poco de largo, y sacude una magna estocada que termina con el de Aleas.

Palmas.

TERCERO

«Garboso», colorao, núm. 36, grande y astillado del izquierdo.

Los peones se dedican á recortar con el capote, según es costumbre, llevándose un buen susto Chicorrito, á quien por poco le mata el de Aleas contra las tablas, y después vuelve á ocurrirle exactamente lo mismo.

Por tercera vez le corre el muchacho y, á no ser por las gorras, sombreros y un verdadero bazar de ropas hechas que le echan para distraerlo, le hubiera dado una cornada.

Al toro le ruegan casi de rodillas que entre á los picadores; pero no acepta ni una sola puya, siendo condenado al fuego.

Ulpiano Vega se dirige al bicho, arrancándosele á gran velocidad, no alcanzándolo de verdadero milagro.

Se repone el muchacho del susto y deja los palos en la atmósfera. Coge otros, que tampoco acierta á clavar, haciéndolo al tercer intento con un palo calentito.

Esto va durante un semestre. Chicorrito se pasa la tarde como si hiciera oposiciones á que le cologuen en la cama de operaciones, llevándose otro susto. (Y van cuatro.)

Al hacer la tercera salida falsa, después de clavar un palo en lo alto, saliendo también por pies á tomar el olivo, yéndole el buey á los alcances.

No veo el momento de que arrastren este animalito, para ver si no va por fin á la enfermería Chicorrito, que clava otra vez otro palito.

Por fin, como puede, acaba este interminable segundo tercio, yéndole otra vez muy cerca el toro al Chicorrito.

Las que habrá pasado el hombre: las negras y las moradas!

Gaona, que viene vestido de butaca antigua (verde y negro), maneja cerca y bien la muleta, haciéndose con el de Aleas á fuerza de meterle la muleta en los ojos, y como va vestido de verde, es un aliciente para que el buey no se separe del muchacho.

A la hora crítica se cambia el aspecto de la cosa, entrando con un cuarto muy grande para dejar un pinchazo alargando el brazo mucho más de lo que es debido.

Entra nuevamente, retrocediendo el toro al sentir el pinchazo, cosa que hace cuando entra por tercera vez; sigue con otro mandoble de menor cuantía.

Un metisaca malo; otro igual, cuando llega un aviso; otro sablazo atravesado, y otro, oyendo muchos pitos.

CUARTO

«Pescador», castaño, haldinegro, como tipo de vaca serrana, pequeño y feo.

De primera intención desmonta á los picadores, corriendo todo el mundo por el redondel, sin entenderse nadie.

El público, cansado de tanto aburrimento, protesta con razón.

Toma cuatro puyazos, llevándose la lidia peor que en un herradero, sin quitar al toro del sitio del peligro, ni por casualidad; así es que los picadores están siempre á punto de que les den una cornada, teniendo media hora delante al de Aleas.

Gran bronca á las espadas.

Bonifa y Chiquito de Madrid banderillean regular, lo cual es de agradecer.

Cuando toma las armas Tomás, se dedica el colmenareño á barbear las vallas, dando vueltas al redondel lo mismo que á una noria; cuando buenamente puede le da el muchacho unos cuantos pases para lograr fjarle, cosa que consigue después de unas cuantas carreritas detrás del enemigo.

En las tablas del 1, Mazzantinito, después de diez ó doce pases, vuelve el toro al trocito cochinerito, y dando una vuelta completa al anillo, vuélvese á encontrar torero y buey en el mismo sitio; allí recibe del muchacho media estocada delantera calda, que hace efecto.

QUINTO

«Prisionero», retinto, corneinegro, núm. 34, con dos cuernos como los de un carabao.

¡Más sangre brava y menos cornamenta es lo que hace falta!

Los picadores de Manolete pican todo lo peor que pueden, y hay un medio llo toda la tarde.

Se pasa el rato lo más aburrido posible, pagando los vidrios rotos un penco, que queda para las mullitas.

¡Qué tardecita!

El toro se lia á la cabeza una cabezada de un caballo, y no le sienta mal á su respetable físico para atarle á una carreta.

Los pitos del Santo suenan durante el segundo acto de la lidia, en el que Cerrajillas y Chicorrito alargan esta parte del festejo extraordinariamente.

A las seis y media sale Manolete á matar el quinto de la tarde.

El toro no quiere muleta, y se asoma á la barrera, estando largo rato con las manos puestas en ella, sin duda buscando alguna puerta por donde se pueda marchar á la dehesa.

Luego, igual que sus señores hermanos, no para de dar vueltas al redondel, metiendo la cabeza por el callejón y dando muestras de su gran bravura.

Manolete, convencido de que no está el horno para bollos, y sin estar el toro en suerte, le larga media estocada en lo alto, sin verla el toro.

Descabella.

SEXTO

A las siete y cuarto hace su presentación otro de Aleas, llamado «Candilejo», núm. 41.

Gaona trata de bajarle la cabeza.

Los picadores lo hacen muy mal, habiendo un buen quite de Manolete.

Cuatro puyas y dos caballos, obligando mucho.

Chicorrito y Aranguito parecen; el primero, en el suelo.

Gran ovación y petición de oreja.

Aranguito pone dos pares aceptables.

Sale Gaona y encuentra al toro huido.

«Candilejo» emprende el trote, como los anteriores.

Gaona hace una buena faena, consintiendo con el trapo.

Tira la muleta, y agarra un buen pinchazo; una caída, dos pinchazos más, una estocada caída y atravesada y un descabello.

P. ALVAREZ.

El domingo, última de abono, con ocho toros de D. Vicente Martínez, para Machaco, Pastor, Cocherito y Corchaito.

Como este último no está en el cartel, al abonado que no esté conforme, se le devolverá el dinero.

Eso ya es portarse bien.

El que no esté contento con el cartel, que levante el dedo.

EN VISTA ALEGRE

En una festividad tan grande como la de hoy, los aficionados que concurren á esta plaza han visto defraudadas sus esperanzas.

&lt;

que les obsequiaron las seis bellas y distinguidas señoritas que presidían la fiesta, el director de la Compañía, que presenciaba el espectáculo, les envió un «papiro» de 25 pesetas a cada uno. ¡Vaya un jornalito!

El matador de toros Segurita dirigió la lidia, ayudado del conocido aficionado Enrique Escribano.

La fiesta terminó con un «carrousel» y carreras de cintas, en las que tomaron parte los socios del Club Departista Gasista.

Las señoritas que presidieron la fiesta, y que lucían artísticas mantillas y valiosos pañuelos de Manila, eran las siguientes: Bibiana Carramiñana, Lucía Fuentes, María Fernández San Martín, Luisa López, María Moraleda y Blanca Cortinas.

MANZANILLA

EN PROVINCIAS

En Toledo.

**TOLEDO.** (Jueves, tarde.) Con entrada buena se celebra la corrida, presidida por el concejal Sr. Villarreal.

PRIMERO

«Estornino», negro, zaino, gacho. Machaco lancea movido. Es mal picado con cinco puyazos, y muere un caballo.

Camará es empuntado al poner el primer par. Cantimplas y Conejo Chico prenden dos pares.

Machaco, de plomo y oro, da siete pases para una estocada contraria, alargando el brazo.

Acierta con la puntilla al cuarto golpe.

SEGUNDO

«Rosaito», cárdeno, salpicado, bien puesto. Toma cinco varas.

Melones, bien picado. Los matadores son aplaudidos en quites.

Vito cuarteo un buen par y pone otro a la media vuelta.

Morenito deja uno bueno al cuarteo.

Pastor, de verde botella y oro, hace una faena buena para una estocada atravesada.

Ovación.

TERCERO

«Tourraqueo», cárdeno, bragao. Un picador pasa a la enfermería.

Hay cuatro puyazos y un jaco para el arrastre.

Los maestros escuchan palmas en los quites.

Conejo Chico cuarteo un par pasado y otro bueno.

Cantimplas prende uno muy trasero. Machaquito hace una faena superior y larga una archisuperior estocada.

Ovación, música y oreja.

CUARTO

Se llama «Primavero», y es cárdeno. Pastor le saluda con unas verónicas muy movidas.

El toro toma cuatro varas, escuchando aplausos en este tercio Melones.

Los matadores se lucen en quites, por lo que son aplaudidos.

Morenito cuélgala un par pasado al cuarteo, y otro bueno.

Magritas pone medio par y otro aprovechando, bueno.

Pastor, después de una faena movida, da una estocada tendida y ladeada, en la que hubo alargamiento de brazo.

QUINTO

De Hernández. Se llama «Babiéca», y es negro.

Machaco lancea movido y el bicho toma cinco varas.

Pastor hace un quite superior. Un caballo muerto.

Machaco pone medio par malo; Pastor cuarteo uno.

Machaco hace una faena de muleta pesada, y da media atravesada.

El puntillero da siete golpes, como las cordones buenas.

SEXTO

«Grancito», negro, bragao, pequeño. Pastor lancea movido.

El bicho toma cinco varas. Pastor hace una faena parada.

Da cinco pichazos y media en el cuello.

En Valencia.

**VALENCIA.** (Jueves, tarde.) Los toros son de Gamero Cívico, y los espadas Regaterín, Malla y Punteret.

La entrada, buena.

PRIMERO

Regaterín lo tora por verónicas, oyendo aplausos.

El toro toma cuatro puyazos y mata un caballo.

Victoriano y Mazcona colocan tres pares. Regaterín comienza a muletear con uno ayudado por bajo con la rodilla en tierra.

Sigue valiente y da un pichazo, rematando con una estocada, entrando desde largo.

Descabella al segundo intento y oye aplausos.

SEGUNDO

Es de hermosa lámina.

Malla lo tora con lucimiento y hace un gran quite, que se aplaude.

El toro es valeroso y recibe una mala lidia, tomando cinco puyazos por dos jacos.

Agullita y Angelillo de Valencia clavan cuatro pares.

Malla brinda, se queda solo y comienza con un pase de pecho superior.

Sufre una colada asombrosa. Se desconfía, siendo volteado sin consecuencias.

Se cree el diestro, y tirándose de modo admirable, larga un estoconazo, del que cae el toro sin puntilla.

TERCERO

Es de preciosa lámina. Punteret es ovacionado toreando por verónicas y navarras.

Después de una larga cambiada superiorísima, y se repite la ovación.

En los quites se luce Punteret, que está hecho un coloso.

Hay cuatro varas por cero caídas. Idem caídas muertos.

Zapatillerillo y Negret banderillean bien.

Punteret hace una mena adornadísima y valiente, coreada con olés.

Da tres pichazos buenos, que se aplauden.

Da otros tres pichazos, y el toro dobla.

CUARTO

Es bonito, tardo y duro. Cuatro varas, ninguna caída y un jaco muerto.

El público pide que parez los matadores; pero éstos no acceden.

Negret y Mazcona parecen bien. Regaterín empieza su faena con desconfianza, empujándose después.

Los pichazos, entrando desde largo. Más trazo y un metisaca.

Media caída y dobla el toro. En la última parte de la faena el matador tenía un pánico al que no encontramos justificación.

QUINTO

Tiene gran poder, aunque es tardo. Malla le saluda con unos lances.

En los quites, muy requetebien Punteret, que alegra el tercio con adornos y valentías.

Toma el toro seis puyas por una caída y dos pencos para el arrastre.

Angelillo y Agullita cumplen con los pases.

Malla hace una faena breve y valiente con la mano derecha.

Entra a matar, y da una superior estocada. Dobla el toro y el diestro corta la oreja en medio de una gran ovación.

SEXTO

De muchas libras. Punteret hecho un maestrizo con el capote.

El toro es tardo como sus hermanos; pero con poder.

Toma cinco varas, derriba cuatro veces y mata dos jacos.

Vilches y Negret prenden cuatro pares. Punteret hace una faena buena para un pichazo.

Después una estocada delantera. Más pases, estando el chico muy valiente, y entrando bien desde corto y derecho, mete una estocada buena.

El pequeño torero tiene que luchar con la gran abada de su enemigo.

El diestro recibe un aviso, y al intentar descabellar sale trompocado contra la barrera.

Tres intentos mas, y otro aviso. Acierta, por fin.

En Bilbao.

**BILBAO.** (Jueves, tarde.) Con un día espléndido y entrada floja se celebra la corrida, lidiándose ganado de Amador García para Torquito y Paco Madrid.

PRIMERO

Torquito lancea movido y el bicho toma cuatro varas, dando tres tumbos y matando un caballo.

Zurini pone un par en la barriga y Herterito prende uno bueno.

Repite Zurini con uno caído. Torquito comienza bien su faena, dando un hermoso y ceñido pase de rodillas. Termina con una estocada entera y recibe gran ovación y oreja.

SEGUNDO

Madrid veroniquéale, siendo ovacionado. En el primer tercio hay gran lío.

Sólo pica Veneno. El bicho toma cuatro varas, sin consecuencias.

Torquito pone un gran par. Pepito, bien.

Cierra Torerito, superior. Madrid hace una gran faena con la mano izquierda, coreado con olés, y deja un pichazo; sigue la faena, que resulta larga por estar incierto el toro; entra recto y atiza un volapié, haciéndolo todo el matador, y descabella al primer golpe.

TERCERO

Negro, grande, fino. El público ovaciona al ganadero.

Torquito veroniquéale con el capote recogido.

Con poca bravura toma el bicho cuatro varas por un jaco, saliendo suelto.

Muñagorri pone un par superior. Herrero, otro delantero.

Muñagorri repite con medio. Torquito comienza a pasar tranquilo y adornado.

Después se desconfía y entra de largo, dejando media baja, que escupe el toro.

La faena se hace pesada, y en ella intervienen todos.

Deja un pichazo, otro a toro humillado y media con derrame. (Pitos.)

CUARTO

Salte huido, no haciendo caso de los capotes.

Paco Madrid le da una verónica, y el toro se huye. Después se cree al castigo, tomando cuatro puyazos.

Derriba tres veces, no dejando caballos para el arrastre.

Pepín y Torerito salen del paso con las banderillas, de cualquier modo.

Paco Madrid hace una faena buena, y entregándose suelta una estocada que le vale una ovación.

QUINTO

Pequeño, carialargado. (Bronca.) Torquito lancea bien. El toro se bravo.

Toma seis varas por dos jacos. Herrero y Zurini, cumplen.

Torquito pasa solo, breve y deja media bien puesta; repite con media igual. (Palmas.)

SEXTO

Negro, veleta. Salta al callejón. Farfán hace solo el primer tercio y es ovacionado.

Parcan Paco Madrid, que deja medio caído; Torquito, medio bueno, y el sobresaliente Chico del Inparcial, un par superior.

Paco Madrid hace una faena entre los pitones, y es muy aplaudido.

Da un superior volapié. Saca el estoque sin soltar y descabella a la primera en medio de una gran ovación.

Se le concede la oreja y se le saca en hombros.

En Cádiz.

PRIMERO

**CADIZ.** (Jueves, noche.) Atiende por «Cortijano», es cárdeno, entrepelao, gordísimo y bizzo del derecho.

Algabeño II le saluda con unos lances que se aplauden.

Branley da una revolvera que se aplaude. Alé escucha también palmas al dar unos lances.

«Cortijano» se deja tentar la piel cinco veces, derrumba tres, y mata un jaco.

El ganadero es ovacionado, pues el toro ha hecho una bonita pelea.

Añijao y Robles parecen pronto y bien. Algabeño II empieza con cuatro pases naturales, que da con muchas precauciones.

Un pichazo, más pases y una corta que se aplaude.

El diestro sufre un desarme. Larga después un metisaca.

Otro pichazo. Pitos.

Llega un aviso. Otro metisaca. Más pitos.

Dos intentos de descabello. Pitazos.

Algabeño remata al toro a puntillazos.

SEGUNDO

Se llama «Piedador», es cárdeno claro, hermoso bicho, gordo.

Gómez le saluda con unos lances buenos. Palmas.

Los maestros se lucen en quites. El toro es bravísimo.

Cinco puyas, arrancándose de largo, cuatro caídas y tres jacos.

Es bien pareado. Gómez hace una valiente y breve faena, y larga un pichazo bueno.

Después se tira muy bien y da una en la misma cruz.

Un pichazo en lo alto y palmas.

TERCERO

«Querencioso», negro, precioso tipo de toro, gordo, finísimo y bravo.

Toma seis puyazos, da tres porrazos y mata dos jacos.

Alé es ovacionado en quites. Alé hace una buena faena.

Da un pichazo y después una estocada magnífica.

Ovación y oreja. Algunos aficionados se echan al ruedo y pasean al diestro en hombros.

CUARTO

«Bañolero», cárdeno obscuro, grande, bravísimo.

Toma seis varas, mata tres jacos y da a los piqueros cuatro coscorrones.

El ganadero vuelve a ser ovacionado. Añijao y Robles prenden cuatro pares.

Algabeño empieza la faena bien, pero luego se hace pesada.

Da una estocada regular, saliendo por tierra.

Descabella a pulo y escucha palmas.

QUINTO

«Regajero», negro, zaino, es un torazo y está muy bien puesto de pitones.

En los piqueros produce gran pánico. Toma seis puyas, desmonta cuatro veces y mata dos jacos.

Es regularmente pareado. Gómez hace una buena faena, tocando el testuz. Palmas.

Un pichazo bueno. Palmas. Sigue con una faena superior, que se corea con olés!

Media estocada que escupe el toro. Palmas. Media en tablas y ovación, pues el chico ha estado superior.

SEXTO

Atiende por «Cortadora», es negro, grande, y sale con muchos pies.

Alé le para los pinreles, toreando muy requetebien. Ovación.

El toro toma seis varas, desmonta cuatro veces y deja para las mullas dos jacos.

Los espadas se lucen en quites. Alé hace una faena breve para dar una estocada baja y algo atravesada.

En Málaga.

**MALAGA.** (Jueves, tarde.) Se lidian seis de Moreno Santamaría, por Gallo y Cochero.

La Plaza está llena y presiden distinguidas señoritas.

Al salir las cuadrillas son ovacionadas, oyéndose algunos pitos, dedicados al Gallo, motivando esto que aumente la ovación y le obliguen a salir a los medios a saludar.

PRIMERO

«Abuelita», cárdeno, careto, grande, cornalón y archifino.

Toma tres varas sin tumbar. Gallo se luce haciendo magníficos quites, pegándose a los costillares y tocando el testuz.

También se luce Cochero, y hay palmas abundantes para ambos.

Blanquet y Pinturas parecen medianeros. Gallo, de verde y oro, hace una faena magistral entre los pitones.

Cada pase es recibido con ¡olé! Ovación. Entrando bien, pero sin decisión, da dos pichazos en hueso y dos medias delanterillas.

División de opiniones.

SEGUNDO

«Cafetero», mulato y grande. Cocherito lo para con verónicas magistrales.

Toma cuatro varas, por una caída y un caballo.

Parcan los matadores muy bien. Cochero hace una gran faena, aguantando tarascadas.

Atiza un volapié, y es ovacionado. Da la vuelta al ruedo, y se le concede la oreja.

TERCERO

«Potoco», berrendo en negro, grandecito y abierto de pitones.

Toma cuatro varas, por tres caídas y dos caballos.

El Gallo, despegadísimo y con precauciones, muletea. Da un metisaca y media baja y pesueñera. Los pitos se oyen en Constantinopla.

CUARTO

«Vinatero», cárdeno y grande. Toma cinco varas, por dos caídas.

Parcan bien los chicos de Cochero. Esto da algunos pases ceñidos, y recibe un palotazo en la mejilla.

Un pichazo en hueso y media lagartijera. Palmas.

QUINTO

«Copaalta», negro listón, grande, gordo y bien armado de pitones.

Gallo entusiasmó a la concurrencia, toreando de capa, y terminando arrodillándose.

Cinco sangrías, tres chichones y cuatro jacos.

Gallo y Cochero se lucen en quites. Gallo, después de algunas filigranas, pone un par al cuarteo.

Cierran el tercio malamente Blanquet y Pinturas.

Gallo brinda al sol, y hace una faena magistral, coreada con olés.

Hay hasta música. Entra recto y deja media alta con derrame. Ovacionaza y oreja.

SEXTO

Gallo sigue dando la vuelta al ruedo, cuando sale «Tijerito», negro listón, grandote, gordo y con buenos pitones.

Toma cinco puyas, da dos tumbos y mata dos pencos.

Armillita y Niño de la Audiencia parecen bien.

Cochero, después de brindar, hace una faena formidable, colosal, estupenda, que es coreada con bravos y olés.

Entra a matar, y recibe un palotazo en el brazo, después de haber pinchado en hueso.

Después, resintiéndose del brazo, pincha más que un higo chumbo, y el de Bilbao recibe una pita regular.

En Pamplona.

**PAMPLONA.** (Domingo, noche.) Con una entrada muy buena se ha celebrado una novillada a beneficio de la Asociación de la Prensa de Pamplona.

En los palcos hay una brillante concurrencia, predominando las mujeres hermosas.

Los toros, que eran de Clairac, cumplieron, matando siete caballos.

Lecumberri quedó en sus toros bien y regular.

Pastoret estuvo en los suyos bueno y valiente.

Alcalareño, en el tercero, quedó superior, colocando dos pares de las cortas.

Con la muleta hizo una faena valiente. Después agarró una buena estocada, que le valió una ovación y la oreja de su enemigo.

En el sexto quedó regular. El público salió satisfecho de la corrida.

En Sevilla.

**SEVILLA.** (Jueves, tarde.) Se lidian seis bichos de Villalón y actúan las cuadrillas de Moreno de Alcalá, Luis Freg y Vázquez II.

La entrada, mala. Hácense muchos comentarios a propósito de haberse negado a torear en esta corrida Gallo chico y Manolo Bomba.

PRIMERO

Negro, sacudido, cornalón. A su salida, mansurrona.

Moreno le da varios lances con más valentía que arte.

### FESTIVIDAD DEL CORPUS

Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado hoy la festividad del día en todas las iglesias y conventos de Madrid, mereciendo especial mención, por la suntuosidad con que se han efectuado, las que han tenido lugar en la santa catedral de Madrid, en la que predicó el Sr. Barbañero, y la efectuada en la iglesia parroquial de Santa María la Real de Almoduena, en cuya función ocupó la sagra- da catedral el ilustrado cura párroco D. Bonifacio Sedeño de Oro.

#### LA PROCESSION

Con suntuosidad grande ha tenido efecto esta tarde la procesion del Corpus, recorriendo las calles de Toledo, Colegiata, Romanones, Concepción Jerónima, Carretas, Puerta del Sol, Mayor, Ciudad Rodrigo, Plaza Mayor de Toledo, según anticipadamente habíamos anunciado.

A las cinco y media de la tarde, hora señalada para verificar el acto, todas las campanas de las iglesias de Madrid dieron un repique general.

La procesion, que salió de la catedral, se puso en marcha por el siguiente orden: Piquete, compuesto de 25 guardias civiles a caballo; timbaleros y clarines de la Real Casa; a caballo; picador y palafreneros de la Real Casa; música del Colegio de Nuestra Señora de la Paloma; Colegio de Nuestra Señora de la Paloma, con estandarte, y seguidamente, las parroquias con sus párrocos por el orden que diremos, y el clero respectivo y cruz alzada con ciriales:

Parroquias de San Ramón, Santa Bárbara, Nuestra Señora de los Angeles, Nuestra Señora de Covadonga, Nuestra Señora del Pilar, Nuestra Señora de los Dolores, Nuestra Señora de la Concepción, San Jerónimo, San Antonio, Nuestra Señora de las Angustias, Purísimo Corazón de María, Santa Teresa y Santa Isabel, San Marcos, San José, San Lorenzo, San Luis y el Carmen, Santiago, San Sebastián, San Justo, San Miguel, San Andrés, San Pedro, Santa Cruz, San Nicolás, San Ginés, San Martín, Santa María y Nuestra Señora del Buen Consejo.

Seguía el Tribunal eclesiástico de la diócesis; Cabildo y personal eclesiástico de la Catedral, con cruz alzada; el Santísimo; riquísimo palió, propiedad del Municipio, llevado por seis guardias del Ayuntamiento; señor obispo de Madrid-Alcalá; Real Cuerpo de Alabarderos; Corporaciones oficiales y Comisiones civiles y militares; Diputación provincial, con macerós, presidida por el Sr. Díaz Agüero; Banda municipal; Ayuntamiento; presidencia, compuesta de los señores gobernador civil, alcalde de Madrid y gobernador militar; coche de respeto de la Real Casa; un batallón de Infantería, con bandera y música; un escuadrón de Caballería; coche de gala del Municipio de Madrid, y una sección de la Guardia Municipal de Caballería.

Los balcones lucían vistosas colgaduras, figurando entre éstas algunos preciosos y ricos mantones de Manila.

La carrera estaba totalmente ocupada, hallándose extendida en aquella las fuerzas de la guarnición.

Las señoras que ocupaban los balcones de los edificios de Correos y Gobernación fueron obsequiadas con flores y dulces.

### Galletas francesas e inglesas

Los mejores surtidos en Casa de RIVAS GARCIA, Peligros, 10 y 12.

### ESTADO DEL TIEMPO

Se conserva el buen tiempo en toda la Península, con escasa variación en las presiones y considerable elevación de la temperatura.

En la región del Sur se presenta el cielo algo nuboso, y muestra el tiempo ligera tendencia al régimen tempestuoso.

Régimen calma en todo el litoral peninsular, y entre los vientos dominan las brisas débiles de los cuadrantes del Norte.

En conjunto, todo permite asegurar que continuará el buen tiempo.

### Entierro de la señorita de Moret

Esta mañana se ha verificado el entierro de la señorita Angéles Moret.

Ha constituido una verdadera manifestación de duelo, a la cual se han asociado numerosas personalidades, amigas, política y particularmente, del Sr. Moret en vida de este.

Del duelo formaba parte el Gobierno, que constituía una de las presidencias, componiendo la segunda persona de la familia de la ciudad, y los Sres. Aguilera y Paraiso.

El duelo fué a pie hasta la calle de Génova, en donde se tomaron los carruajes, llegando gran parte del acompañamiento al cementerio de San Isidro, en el cual recibió cristiana sepultura la virtuosa señorita, ocupando una tumba al lado de la en que descansan los restos de su padre.

### Camisas satén brochado

A. TEROL, CASA ONDATEGUI, MONTEA, 36

### NOTICIAS GENERALES

Se ha suspendido la corrida de toros de la plaza de Tetuán, anunciada para hoy, por no disponer la Empresa de soberos.

El Quo vadis? de la Zarzuela. Se advierte al público, para que no se deje sorprender por anuncios de otras Empresas, que la película titulada Quo vadis? es propiedad exclusiva de la Empresa de la Zarzuela, y únicamente se proyectará hasta el 31 de mayo actual.

Se encuentra en Madrid el empresario de la plaza de Campo Pequeño, de Lisbon, don

Luis Lacerta. Ha cerrado contratos con Antonio Fuentes, los hermanos Ricardo y Manuel Torres (Bombita), Rodolfo Gaona, y gestiona el contrato de los hermanos Rafael y Joselito (los Gallos).

### Los Exploradores de España

La excursión a Segovia suspendida a causa del temporal se verificará el domingo próximo, día 25, saliendo en el tren de las 7,54 de la mañana y reuniéndose a las 7 de la misma en la plaza de España, y regresando a Madrid a las nueve menos cuarto.

Los grupos que no tomaron parte en la excursión a Segovia acamparán en los sitios de costumbre, reuniéndose en los puntos y horas habituales.

LA CALERA se complace mucho haciendo saber a sus favorecedores que ha logrado reducir el precio de su antracita superior, al mínimo de 3 pesetas quintal y 64 pesetas tonelada, que alcanzó en sus tiempos más favorables.

A sus clientes de provincias, por toneladas y quintales, seguirá sirviéndoles de su depósito de Madrid y a los precios de Madrid, y a los de vagones completos, directamente de sus minas de Peñarroya.

La Calera, Magdalena, 1, entlo. Teléfono 532.

### El colmo de la inocencia

El que un comerciante al detall crea que su cajón abierto le cuesta menos dinero que una caja registradora «National». Adquiera ésta y verá cómo aumentan sus ingresos y disminuyen sus disgustos y dudas. Lo garantizamos.

### ALCANCE POLITICO

El señor conde de Romanones marchó, a primera hora de la tarde, al campo, de donde no regresará hasta anoche.

Aunque no le han visto los periodistas, nos consta que el Presidente del Consejo ha aprovechado la mañana en conferenciar con diferentes personalidades políticas.

Se ha avistado, separadamente, con los señores Montero Ríos y Gasset, con quienes ha conferenciado largamente.

Con el primero se ha ocupado en lo referente a la constitución de la Mesa de la Alta Cámara, en la cual existen dos vacantes, y a la marcha de los debates parlamentarios.

En lo que respecta al primer punto, los conferenciantes guardaron reserva, por tratarse de nombramientos de decretos; pero ya adelantábamos ayer los candidatos que se consideraban como seguros para ocupar las dos vicepresidencias vacantes.

En cuanto a la conferencia con el Sr. Gasset, no tenemos motivos que hagan modificar en lo más mínimo nuestra información de esta mañana.

En la ampliación del Consejo de Ministros dábamos por descontado que el Sr. Gasset había aceptado la cartera de Fomento, y de la conferencia a que aludimos, el señor conde de Romanones no ha sacado impresión contraria.

El Sr. Gasset será, pues, el ministro de Fomento.

En cuanto a la marcha de los debates, se tiene por seguro que el primer día de sesión, ó sea el lunes, comenzará en la Alta Cámara el debate político con la interpelación del Sr. Polo Peyrolón.

El domingo, a las diez y media de la noche, se celebrará en el palacio del señor conde de Romanones el té que el Presidente del Consejo da en honor de las mayorías parlamentarias.

El mismo día en que las Cortes reanuden sus tareas explayará su interpelación sobre la enseñanza del Catecismo el senador señor Polo y Peyrolón.

El Gobierno verá con gusto que prospere el proyecto de ley de Mancomunidades; pero tenemos entendido que no hará de su aprobación cuestión de Gabinete.

Creemos fuera de duda que el Gobierno acordó por unanimidad no admitir al señor Gullón la dimisión del cargo de presidente del Consejo de Estado.

Dicho hombre público no ha pretendido nada del Gobierno ni se propone con la dimisión crearle dificultad alguna.

Únicamente se inspiró en el justo y natural deseo de salvar en todo momento su prestigio personal dentro del partido.

Hoy han celebrado una larga conferencia el Presidente del Consejo y el Sr. Montero Ríos.

Aunque parece que están de acuerdo, no han llegado a formularse de un modo definitivo las candidaturas para las vicepresidencias vacantes en la Alta Cámara.

Parece que, en vista de indicaciones hechas por el general Weyler, no figurará éste entre los agraciados con el Toisón.

Como ayer adelantábamos, se concederá uno al señor marqués de Pidal. Otro será para el señor duque de Granada.

A las ocho de la noche regresó del campo el Presidente del Consejo.

Confirmó, en conversación mantenida con uno de nuestros redactores, que en la conferencia de esta mañana con el Sr. Montero Ríos se habían ocupado en el proyecto de Mancomunidades.

La discusión de éste comenzará inmediatamente que haya terminado en el Senado el debate político.

Nuestro compañero le preguntó si había conseguido del Sr. Montero Ríos que presidiese las sesiones en que el expresado proyecto se discutía, contestándole:

—No lo sé; lo que sí puedo decirle es que el Sr. Montero y yo estamos de acuerdo acerca de su discusión.

### BORINES

eficacísima para el estómago.

## CASA REAL

Su Majestad el Rey, con el comandante general de Alabarderos, general Aznar, ha ido a almorzar con la oficialidad de la Escolta, que mensualmente se reúne a la mesa.

El almuerzo de hoy ofrecía la novedad del ascenso a general de brigada del coronel de la Escolta, Sr. Marchessi, que ha recibido entusiastas enhorabuena del Monarca y de sus camaradas.

Para el mando del escuadrón de la Escolta Real se indica, con fundamento, al coronel D. Juan Prim, duque de los Castillejos.

En Valencia se ha celebrado una fiesta de caridad, llamada fiesta de los clavetes, por una Asociación benéfica, cuya presidencia de honor tiene S. M. la Reina doña Victoria.

Como recuerdo de la fiesta han enviado los señores de la Junta a la augusta señora una hermosísima cesta de clavetes de los más variados matices.

El sábado se verificará en Palacio, en el comedor Rojo, el banquete en honor de la Embajada de Francia.

Será de unos treinta cubiertos y asistirán SS. MM. el Rey y la Reina; los condes de Romanones, el ministro y el subsecretario de Estado, el conde de Peñe de Concha, el personal de la Embajada, los jefes de Palacio y la alta servidumbre del día.

### Más de la Exposición de ganados

#### Otras instalaciones.

El barón de Velasco ha llevado a la Exposición buena parte de su ganadería, que ocupa una preciosa instalación cercada por muro de ladrillo dormido y verja de hierro.

Los ejemplares que presenta proceden de Andújar y Talavera la Real. De ganado lanar exhibe seis razas, los merinos trashumantes premiados en concursos celebrados en Badajoz, Sevilla, Valladolid y Madrid; de ganado vacuno, ejemplares retintos andaluces, como la raza Durham, dos cabestros hembras domesticados, que a la voz del vaquero se arrodillan, alazanes de media sangre árabe y potros hispanoárabes, de pura raza española e hispanoanglóarabe, haciendo un total de 40 cabezas.

El expositor no es el barón de Velasco, sino su hijo, que, vestido a la andaluza, está al frente de la linda instalación con su pequeña jaca negra de silla.

De ganado de cerda presenta ejemplares de raza extremeña, raza colorada, negra y colorada andaluza.

Además exhibe machos cabríos de Sierra Morena.

La Remonta de Artillería y las de Ubeda, Córdoba, Ecija y Jaén figuran dignamente en la Exposición.

La de Ubeda presenta cinco caballos de cuatro años y otros cinco de tres, cruzados, un hispanorrufo, un hispanoinglés, un hispanoárabe nullo, un español percheron, otro hispano nullo y otros de pura sangre española, criados en las dehesas del Pósito y de la Aldehuela.

### El amor al hogar

nace con las comodidades, que se consiguen con hermosas alfombras y tapices de nudo a medida, de los grandes almacenes de Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24, en invierno, y sus finas esteras, persianas y linóleo en verano.

## ULTIMA HORA

### PROVINCIAS

#### Visitas.—A Granada.

SEVILLA. (Jueves, noche.) La Princesa de Rumania visitó esta tarde el Hospital de la Caridad, mirando las obras de Murillo y Valdés que allí se conservan.

Después visitó las salas que ocupan los ancianos, conversando afablemente con ellos.

Más tarde visitó las obras de la Corta de Tablada, y estuvo en la catedral, viendo bailar a los seises.

A las cuatro de la tarde marchó en el tren de Granada, siendo despedida por las autoridades.

#### Dos desgracias.

SEVILLA. (Jueves, noche.) Al entrar en aguas el expreso de Huelva tiróse a la vía, estando aún el tren en marcha, el aficionado al toro Luis Roura, alias «Panadero», matándose.

Otra desgracia análoga ha ocurrido en Lora del Río, ignorándose el nombre de la víctima.

#### El maestro Bretón.

SALAMANCA. (Jueves, noche.) En el sudexpreso ha llegado el maestro Bretón para asistir al homenaje que le dedica la sociedad y el comercio.

En la estación le esperaban las autoridades, mucho público y bandas de música.

En el homenaje celebrado en el teatro del Liceo pronunció un elocuente discurso el señor Elorrieta, diciendo que la fiesta simboliza la armonía entre los artistas y el pueblo. Cantó las glorias de la Universidad.

Un alumno leyó el poema Tabaré.

El Sr. Bretón pronunció un discurso dando gracias a su patria.

Mañana se le dará un banquete, y pasado mañana dará el maestro una conferencia en el Ateneo.

### EXTRANJERO

#### Las máquinas automáticas.

PARIS. Los fabricantes de las máquinas automáticas que funcionaban en las tabernas y otros establecimientos semejantes, que han sido prohibidas, han realizado esta tarde,

acompañados por los obreros de sus fábricas, una manifestación ante la Cámara.

Formaban un grupo de más de 1.000 personas.

La Policía les salió al encuentro, obligándoles a disolverse.

#### La roca de Thormery.

PARIS. Esta mañana fué volada con dinamita la célebre roca de Thormery, que amenazaba desplomarse sobre el pueblo del mismo nombre y producir una horrible catástrofe.

Para presenciar el espectáculo acudieron miles de personas, que hicieron el viaje en trenes especiales.

El momento de la voladura fué emocionante.

Hicieron explosión varios cientos de kilos de dinamita y la roca quedó deshecha.

No ocurrió ni el más pequeño accidente desgraciado.

#### M. Poincaré en el hospital.

PARIS. M. Poincaré visitó esta mañana el hospital Cochin.

Convertido con los enfermos. Al abandonar el benéfico establecimiento dejó un donativo de 500 francos.

#### Hacia la paz.

LONDRES. Se cree que la paz será firmada muy pronto.

Turquía y Bulgaria están dispuestas a firmar cuanto antes el Tratado.

Grecia y Serbia mantienen aún algunas reservas, y especialmente respecto al puerto serbio del Adriático.

#### Accidente de automóvil.

FIETTE. Un automóvil italiano, que hacía pruebas en el circuito de la Sonne, sufrió un accidente.

Murió el chauffeur, que se llamaba Quitor, y herido el mecánico.

#### El juego.

PARIS. Ha seguido en la Cámara la discusión sobre el juego.

Se han aprobado casi todos los artículos.

### El «Senegal», volado

CONSTANTINOPLA. Comunica el consul de Francia en Smirna que salió el vapor Senegal.

A los 150 metros del sitio en que se hallaba anclado el vapor, tocó unas minas, que hicieron explosión.

El buque se clavó en la arena, sufriendo grandes destrozos.

Tres marineros han desaparecido. Hay muchos heridos.

### ESPECTACULOS

#### EL CARTEL PARA EL DIA 23

ESPAÑOL.—9,45 (precios populares). Espectros y El Puerto de Agos.

COLEBIA.—8,30 (nuevo y último viernes de moda). La divina providencia.

APOLLO.—7. El santo de la Isidra.—10,15. Los cadetes de la Reina.—11,30. Las musas latinas.

ZARZUELA.—5,30. Quo vadis? 10. Quo vadis?

COMICO.—7 (señalita). El bueno de Guzman.—10,15. El bueno de Guzman.—11,45 (señalita). La última película.

PARISH.—9,30. Variada función. Segunda presentación de los Sogor y de Micaela Dainelt. Los ilusionistas Le Roy Talma Bóseo, los comediantes de Mephisto, con su nuevo programa. Gill's, el hombre de los dedos de acero. Los Mios, estatuarios de bronce, y todos los clovns y nuevos artistas de la compañía que dirige William Parish.

GRAN TEATRO.—The Kolosal Cinematógrafo.—5,30. Sección continua hasta las 12,30 de la noche.—Estrenos: La tiradora. Tres mujeres para un marido y Los contrabandistas de opio.—Todos los días programa nuevo.—El domingo gran función, dividido el espectáculo por secciones desde las 3,30 a las 10,30.

NOVEDADES.—6. La canción del trabajo.—7,15. La rival.—9. Los dragones del Rey.—10,15. El triunfo del amor.—11,45. Los hombres de genio.

COLISEO IMPERIAL.—5,30. Lancesos.—6,30. Mi cara mitad (doble).—9,30. Entre doctores.—10,30. Pascual Cordero (especial).

MARTIN.—De 5 a 12,30. Sección continua de cinematógrafo.—Los domingos y días festivos, secciones de tarde.—Cambio de programa y estrenos a diario.—Todos los jueves, días de moda, regalos a los niños.—La mejor producción.—Estreno: El armario secreto.

GRAN VIA.—De 6 a 12,30. Gran sección continua de cinematógrafo, proyectándose las más interesantes películas.

CERVANTES.—De 5,30 a 12,30. Sección continua de cinematógrafo.—Exitos: Los enigmas y Tres mujeres para un marido (1.000 metros), comedia.

PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cinema.—Sección continua todos los días de 4,30 a 12,30.—Nuevos programas a diario.—Miercoles por la noche, gran moda.—Jueves, matinee infantil con regalos.

Exitos: El Dante (1.000 metros), El rayo y Zigomar (tercera parte).

SALON REGIO (plaza de España).—Cinema-teatro.—Secciones continuas de 5 a 1.—Miercoles por la noche, gran gala, y sábados por la tarde, moda.—Funciones benéficas.—Programa especial.—Jueves, matinee con regalos.—Martes y viernes, funciones populares.—Notables estrenos.

Gran éxito: Tres mujeres para un marido.

BENAVENTE.—De 5 a 12,30. Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

TRIANON-PALACE.—Secciones de cinematógrafo de 5 de la tarde a 8,30 de la noche.—A las 7, gala, reunión de la buena sociedad.—A las 10 y 11,45 de la noche, grandes atracciones: Lisette, Las Napolitanas, Clavellina, Revenca y Colberl y debut de la célebre Maria Campi.

SALON MADRID.—Todos los días, a las 7 de la tarde, gran sección para señoras, espectáculo especial.—Películas notables, con estrenos.—Programa admirable.—A las 10, a las 11 y a las 12, Gran deshabillé, Desafío, El dulce sueño y La Corte del Sultan.—Extraordinario éxito de Las Rosas, Vera, Ninón, Mimosa, Hérreras, Judith y La Ideal Chelito.

SALON DORE (Albaca, 60 y Santa Isabel, 3).—Sección continua los días laborables desde las cuatro de la tarde, y los festivos por secciones.—Éxito grandioso de Nerón ó los mártires cristianos, fragmentos de la obra

### AVISOS UTILES

## SEÑORAS

Para comprar las más altas novedades y ante el más grandioso surtido que se puede imaginar en Sedería, Lanería, Abrigos, Vestidos, Faldas, Blusas, Echarpes, Tules, Encajes, Gasas y Velos, Verdaderas especialidades en artículos para trajes de novias, y todo ello a precios más baratos que ninguna otra, es imprescindible visitar esta Casa, que es hoy la preferida por todas las señoras que distinguen. LOS LEONES, GERONA, 4 (portales de Santa Cruz).

### Banco Hipotecario de España

Principales operaciones que este Banco realiza:

- 1.º Préstamos hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, al 4,25 por 100 de interés.
- 2.º Préstamos hipotecarios por tres años, sin amortización, para la construcción de edificios.
- 3.º Préstamos de uno a cinco años, con facultad de abrir cuenta corriente, al 4,50 por 100 de interés.
- 4.º Préstamos para satisfacer el impuesto de derechos reales en las herencias directas.
- 5.º Préstamos sobre valores.

El Banco emite en representación de sus préstamos a largo plazo cédulas hipotecarias de 500 pesetas nominales, que tienen, además de la garantía del capital social, la hipoteca especial de las fincas gravadas.

Las cédulas devengan el interés de 4 por 100, y sus intereses son pagaderos en 1.º de abril y 1.º de octubre de cada año, en Madrid en las cajas del Banco Hipotecario, y en las Sucursales del Banco de España en provincias.

Teniendo en cuenta la mayor estimación que alcanzan en el mercado los títulos de la Deuda de las series G y H del 4 por 100 interior, el Banco tiene también a la venta cédulas de 100 pesetas nominales que gozan de la misma garantía, devengan el mismo interés y reúnen iguales condiciones que las de 500 pesetas.

Las cédulas de 100 pesetas que están al alcance del pequeño ahorro y constituyen una garantía absoluta por no afectarse directamente las principales causas a que obedecen las fluctuaciones del mercado, se pueden comprar en Bolsa y en las oficinas del Banco Hipotecario.

## VICHY HOTEL RUHL

Entre los dos Parques  
Frente al Casino  
300 Habitaciones con salas de baño  
Instalación moderna  
Inauguración Mayo 1913

Tos, garganta, Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

### COMPANIA IBERICA

Alcalá, 128, Madrid.  
Gran fábrica de Platería. Servicios de mesa, objetos de arte, copas para premios.

### Servicios de transportes a Marruecos

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Oficinas paseo de los Pontones, número 2, admite encargos para expediciones a entregar en Melilla, Tánger, Ceuta, Tetuán y Larache.

Teléfono 808.

de Sienkiewicz, titulada Quo vadis? — Precios inverosímiles.

CINEMA X.—Gran sección continua de cinematógrafo. Estreno sensacional: Artagnan, conquistador de Friburgo (1.000 metros).—Exitos colosales: Fantoma, hermosa película, primera de la serie, y El Nabab, según la novela de Alphonse Daudet.—En breve: La condesa negra y Demoniós.

PETIT PALAIS.—Sección continua de 5 a 12,30.—Variada y selecto programa.—Exitos: El cayo (1.000 metros), Zuma la donadora, Zigomar (tercera parte, 1.500 metros) y Poca pena.

MADRILEÑO.—Secciones desde las 6,30, con las atracciones Luisa de Lerma, Estrella Madrileña, Pepita Hernández, Manolita González, Balthusa Valverde, Mari-Fo-cela, Victoria de Lerma, Amparito Medina, Conchita Muñoz y Bianca Stella.

LUX EDEN.—Gran sección continua de cinematógrafo desde las 4 de la tarde a 12 de la noche.—Todos los días estrenos de las más notables películas dramáticas y cómicas.—Grandioso éxito de la incomparable y precoc artista musical de lujo presentación Julia Sálcedo, la cual tomará parte en las funciones de tarde y noche.

IDEAL POLISTILO. (Villanueva, 28).—Abierto de 10 a 1 y de 3 a 8.—Patines.—Sección continua de cinematógrafo de 5 a 8.—Martes y viernes, moda.—Jueves dedicado a los niños, con programas especiales.

CINEMA-CHANTECLER.—Todos los días, de 5,30 a 12,30. Sección continua de cinematógrafo.— Los lunes, gran moda.—Los jueves, gran gala, con estrenos exclusivos para este salón.

